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МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКУЮ 
РАБОТУ-НА УРОВЕНЬ 

ЗАДАЧ СЕМИЛЕТКИ
За последнее время партийные 

организации нашей области замет
но оживили массово-политическую  
работу среди трудящихся. Это 
явилось следствием претворения в 
ж изнь постановления Ц К  КП С С  
«О состоянии и мерах улучшения  
массово-политщ^еской работы сре
ди трудящихся Сталинской обла
сти». Партийные организации 
укрепили связь массово-политиче
ской работы с жизнью , шире ис
пользуют новые формы и методы 
работы по коммунистическому вос
питанию трудящихся и мобилиза
ции их на успешное выполнение 
планов и обязательств первого го
да семилетки.

Более активное участие в аги
тационной работе стали принимать 
партийные, советские, профсоюз
ные, комсомольские, хозяйствен
ные руководители, специалисты  
промышленности и сельского хо
зяйства, передовики и новаторы  
производства. В составе 500 аги
таторов Кожевниковского района, 
например, 2 0 0  руководящ их ра
ботников. В агитколлективе спи
чечной фабрики «Сибирь» — 15 
начальников цехов и отделов, 
8  мастеров;

На многих предприятиях г. Том
ска, в Колпашевском. Кривошеин- 
ском и Молчановском районах 
улучшилась работа с агитатора
ми. С ними проводятся совещания 
и семинары, созданы ш колы  аги
таторов. Слушатели ш колы  агита
торов на заводе резиновой обуви 
изучаю т вопросы конкретной эко
номики, текущ ей политики, мето
ди ку  агитационной работы.

Партийные организации стали 
больше уделять внимания нагляд
ной агитации. В райцентрах и кол 
хозах Зырянского, Чаинского и 
Кожевниковского районов, на мно
гих промышленных предприятиях 
г. Томска постоянно обновляется 
наглядная агитация. Есть доски  
почета, стенды, на которы х отра
жены семилетние планы страны, 
области, предприятия, колхоза, 
оформлены социалистические обя
зательства. В  г. Томске, в Бак- 
чарском, Томском районах улуч
шилась работа групп докладчиков. 
Перед трудящимися систематиче
ски  выступают с политическими  
докладами секретари горкома, 
райкомов КП С С , советские, проф
союзные, комсомольские работни
ки , руководители предприятий и 
колхозов.

Ш ирокое распространение пол.у- 
чают университеты культуры , к и 
нолектории, воскресные чтения и 
другие интересные формы работы 
с населением.

Однако далеко не все партий
ные организации области по-бое- 
ВОМ.У выполняют постановление 
Ц К  КП С С . Александровский рай
ком партии ограничился лишь об
суждением постановления Ц К  
К П С С  на пленуме райкома. За 
выполнением принятого на плену
ме райкома К П С С  решения не ор
ганизовало контроля. В  результа
те в районе слабо ведется массо
во-политическая работа. Во мно
гих населенных пунктах редко чи
таются лекции, доклады, беседы. 
В ряде сел района не работают 
радиоузлы, не демонстрируются 
кинофильмы.

Серьезные недостатки в органи
зации массово-политической рабо
ты имеются на ряде предприятий  
Томска, Колпашево, на лесоучаст
ках  и в колхозах Верхне-Кетского, 
Каргасокского, Пьппкино-Троиц- 
кого, Тегульдетского, Туганского  
и других районов.

В* октябре этого года в Ц К  
К П С С  состоялось всесоюзное со- 
вещание по вопросам массово-по
литической работы, на котором  
был обобщен опыт, накопленный  
партийными организациями рес
публик. краев и областей в ходе 
вш ол н ен н ч  постановления Ц К  
КП С С  «О состоянии и мерах

улучшения массово-политической 
работы среди трудящихся Сталин
ской области». На совещании бы
ло подчеркнуто, что решающим  
уодовием в деле подъема массово- 
политической работы среди трудя
щ ихся является личное участие в 
ней руководящ их партийных, со
ветских, профсоюзных, комсо
мольских работников, руководите
лей предприятий и колхозов, уси
ление работы с агитаторами и ис
пользование многообразных форм 
и методов политической работы.

Воркомы и райкомы партии, 
первичные партийные организации 
должны постоянно укреплять  
группы  докладчиков, агитколлек
тивы. систематически заслушивать 
на заседаниях партбюро, партий
ных комитетов и на партийных 
собраниях отчеты членов групп  
докладчиков и агитаторов.

Необходимо регулярно раз в 
месяц проводить совещания-семи
нары р.уководителей агитколлекти
вов и  два раза в месяц— совеща
ния агитаторов по профессиям. 
Н уж но  улучш ить работу ш кол  
агитаторов, привлечь к  проведе
нию занятий в них руководящ их  
работников предприятий и колхо
зов.

Серьезного улучшения требует 
деятельность постоянно действую
щих агитпунктов. Надо создать 
при них в городах, райцентрах и 
крупны х поселках университеты  
культуры  или лектории по вопро
сам культуры , привлекая для чте
ния лекций в них ученых, препо
давателей, работников культуры , 
партийно-советский актив.

Д ля улучшения наглядной аги
тации в кр.упных партийных орга
низациях следует создать советы 
по наглядной агитации.

Большая роль в налаживании  
массово-политической работы в 
ночных сменах, в общежитиях и 
в отдаленных населенных пунктах  
такж е принадлежит руководящим  
кадрам.

Партийные, профсоюзные, ком 
сомольские и хозяйственные ра
ботники обязаны чаще бывать 
здесь, активно участвовать в мас
сово-политической работе.

• Горкомам, райкомам партии, 
первичным партийным организа
циям нуж но шире использовать и 
такие формы и методы работы, 
ка к  проведение в сельской мест
ности «дней бригад», «дней ж и 
вотноводов», выезд в села из го
родов и райцентров агитхудожест- 
венных бригад и коллективов са
модеятельности. проведение «дней 
ученых» на предппиятиях и в кол
хозах.

Надо повсеместно проводить 
воскресные чтения с докладами 
партийных и советских работни
ков.

Сейчас, в зимних условиях, 
центрами проведения массово- 
политической работы должны  
стать постоянно действующие 
агитпункты , дома культуры , кл у . 
бы, библиотеки и красные уголки, 
животноводческие фермы колхо
зов и  совхозов, общежития и де- 
сятидворки. Здесь необходимо 
вести дальнейшее разъяснение 
трудящимся исторических реше
ний X X I  съезда партии, работу по 
воспитанию и повышению комму
нистической сознательности и 
культурно-технического уровня ра
бочих, колхозников, интеллиген
ции.

Используя все многообразие 
форм и методов массово-политиче
ской работы, партийные органи
зации должны поднять полнтиче- 
СК.УЮ и трудовую активность ра
бочих, колхозников, интеллиген
ции, мобилизовать трудящихся на 
досрочное выполнение планов и  
социалистических обязательств 
1959 года —  первого года семи
летки, на достойную встречу пред
стоящего Пленума Ц К  КПСС .

Есть три миллиона 
тонн хлопка!

Колхозы и совхозы Узбекистана 
вырастили, собрали и продали госу
дарству 3 миллиона 50 тысяч тонн 
хлопка-сырца, в том числе сверх 
плана 80 тысяч тонн. Почти 90 про
центов хлопка принято первыми 
сортами. Таким образом, успешно 
выполнено обязательство по увели
чению производства х.лопка в 1959 
году. Колхозы и совхозы республи
ки  продадут государству дополни-- 
тельно еще не менее 50 тысяч тонн 
хлопка-сырца.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза 
и Совет Министров СССР обратились 
п колхозникам, рабочим совхозов и 
РТС, специалистам сельского хозяй
ства Узбекистана е приветствием, в

котором отмечают замечательные 
успехи республики в развитии сель
ского хозяйства. ЦК КЦСС и Совет 
Министров СССР, говорится в при
ветствии, высоко ценят большой 
вклад, внесенный тружениками Со
ветского Узбекистана в' дело увели
чения производства хлопка, обеспе
чения легкой промышленности этим 
ценным сырьем, сердечно поздрав
ляют всех трудящихся Узбекской 
ССР с достигнутыми успехами и 
лселают им новых побед в дальней
шем увеличении производства хлоп
ка  и других сельскохозяйственных 
продуктов, в борьбе за построение 
коммунистического общества в на
шей стране.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ
А. И. МИКОЯНА В МЕКСИКЕ

МЕХИКО, 19 ноября. (ТАСС). 
Вчера в столицу Мексики для от
крытия выставки достижений Со
ветского Союза в области науки, 
техники и культуры прибыл пер
вый заместитель Цредседателя Сове
та Министров СССР А. И. Микоян н 
сопровождающие его лица.

А. И. Микояна встречали ми
нистр иностранных дел Мексики 
Мануэль Тельо, министр промыш
ленности и торговли Рауль Салинас 
Лосано, министр просвещения Тор
рес Бодет, секретарь президента рес
публики Миранда Фонсека, сотруд
ники министерства иностранных дел 
Мексики и другие официальные ли
ца, а также посол СССР в Мексике
В. И. Базыкин и сотрудники совет
ского посольства.

Под непрерывные возгласы: «Да 
здравствует Советский Союз!», 
«Добро пожаловать в Мексику!» 
А. И. Микоян и сопровождафщие 
его лица направляются в здание 
аэропорта. Здесь А. И. Микоян дела
ет запись в Книге почетных посети
телей. «Очень рад прибыть в слав
ные Мексиканские Соединенные 
Штаты, желаю .мексиканскому наро
ду счастья».

После этого А. И. Микоян делает 
следующее заявление:

Дамы и господа!
Много мы читали и слышали о 

Мексике, ее славной истории, ее 
древней цивилизации, о мексикан
ском народе и его борьбе за незави
симость и свободу. Поэтому понятно 
то волнение, которое мы чувствуем 
сейчас, впервые вступая на мекси
канскую землю.

Я прибыл по решению своего 
правительства на открытие совет
ской выставки в Мексике. Мы по
лагаем, что эта выставка поможет 
лучшему пониманию мексиканским 
народом наших достижений в обла
сти науки, техники и культуры.

Приятно отметить то обстоятель
ство, что выставка открывается в 
период, когда в международной ат
мосфере произошло заметное потеп
ление.

В результате поездки нашего 
Председателя Совета Министров 
Н. С. Хрущева в Соединенные Шта
ты Америки и его бесед с президен
том Эйзенхауэром и американским 
народом наступило существенное 
улучшение в отношениях не только 
между Соединенными Штатами и на
ми, но и между всеми странами на 
пользу всех народов.

Даш  народ, наше правительство 
направляют все свои усилия на мир
ное строительство и используют все 
возможности для быстрого ра.звития 
экономики и культуры. Мы зА проч
ный мир со всеми народами, за 
дружбу со всеми, кто хочет с нами 
дружить.

Советский народ с большими сим
патиями относится к  мексиканскому 
народу. Нас очень интересует как 
вы живете и как боретесь за сча

стливую жизнь мексиканского наро
да. *

Впервые советский самолет при
землился на мексиканской террито
рии. Мы привезли на нем из Совет
ского Союза от нашего народа и на
шего правительства самый горячий 
привет и добрые пожелания мекси
канскому народу,. мексиканскому 
правительству.

Будем надеяться, что • дружба 
между нашими странами- будет у к 
репляться.

Вива пуэбло мехикано! (Да здрав
ствует мексиканский народ!). .

После этого А. И. Микоян и со
провождающие его лица направ.ля- 
ются к  автомашинам. На. всем пути 
следования гостей приветствуют
жители мексиканской столицы. Они 
непрерывно скандируют: «Добро
пожаловать * к  нам в Мексику! Да 
здравствует Советский Союз!»

МЕХИКО. 19 ноября. (Корр. 
ТАСС). Первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян в сопровождении пос
ла СССР' в Мексике В. И. Базыкина 
нанес вчера визит министру иност
ранных дел Мексики М. Тельо. Меж
ду А. И. Микояном и М. Те.льо со
стоялась беседа, прошедшая в теп
лой и дружественной обстановке.

После этой встречи министр 
иностранных дел М. Тельо сделал 
для корреспондентов заявление о 
своей беседе с А. И. Микояном. Он 
сказал, что А. И. Микоян изложил 
в ходе беседы политику Советского 
правительства по таким вопросам, 
как разоружение, колониализм и др. 
Со своей стороны, Те.тьо изложил 
традиционную позицию Мексики по 
вопросам внешней политики.

Говоря о позиции Мексики в во
просах разоружения и колониализ
ма, Тельо отметил, что президент 
Мексики указал в своей речи в ООП 
на ответственность всех стран в де
ле достижения удовлетворительного 
решения такого вопроса, как разо
ружение.

Касаясь позиции Мексики в воп
росе о ко.тониализме, министр ска
зал, что его страна голосовала за 
резолюцию против колониализма на 
одной из межамериканских конфе
ренций. Колониализм, заявил он, 
находится в процессе окончательной 
ликвидации и должен исчезнуть с 
американского континента.

Когда зашла речь о культурных 
отношениях между Мексикой и 
СССР, продолжал Тельо, я обратил 
внимание А. И. Микояна на успех, 
которым пользовались в Мексике 
советский балет и хор имени Пят
ницкого.

В заключение мексиканский ми
нистр иностранных дел подчеркнул, 
что А. И. Микоян произвел на него 
впечатление как человек большого ‘ 
ума, высокой культуры, огромного 
опыта.

В. колокольников,
А. ПАВЛЕНКО.

Москва приветствует 
высокого гостя из Африки

Торжественная встреча главы Гвинейской 
Республики Секу Туре

19 ноября Москва радущно встре
чала выдающегося государственного, 
политического и профсоюзного дея
теля —  президента и председателя 
правительства Гвинейской Респуб
лики Секу Туре, прибывшего в Со
ветский Союз с официальным визи
том по приглашению Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева.

Для встречи высокого гостя на 
Внуковском аэродроме, украшенном, 
государственными флагами Гвиней
ской Республики и Советского Сою
за, собрались многочисленные пред
ставители трудящихся столицы. На 
аэродром прибыли товарищи Е. Е. 
Ворошилов, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Коз- 
.чов, Н. А. Мухитдинов, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР , 
М. П. Георгадзе, министры СССР,* 
руководители государственных коми
тетов СССР, ответственные сотруд

ники МИД СССР и другие официаль
ные лица.

В числе встречавших были посол 
Гвинейской Республики в СССР Сей- 
ду Конте, члены дип.ломатического 
корпуса, советские и иностранные 
журналисты.

Воздушный лайнер «ИЛ-18», на 
борту которого находится президент 
и председатель правительства ^Гви
нейской Республики Секу Туре, 
приземляется на аэродроме. По вы
сокому трапу сходят президент Се
ку  Туре, прибывшие с ним г-жа Се
ку  Туре, председатель Национально
го собрания Сайфулай Диа.чло с 
супругой, министр внутренних дел 
и безопасности Кейта Фодеба.

Советские руководители тепло 
приветствовали главу гвинейского 
государства.

На аэродроме К. Е. Ворошилов и 
Секу Туре выступили с речами.

(ТАСС).

Л л е м у я х у  Ц К  К П С С  —  

д о с т о А я у х о  в с т р е я у

Кривошеинский район досрочно выполнил 
годовой план продажи государству 

мяса и яиц
Выполняя обязательства, принятые в честь предстоящего Пленума 

Ц К  КП С С , трудящиеся Кривошеинского района 15 ноября выполни
ли годовой план закупок мяса на 110 процентов и яиц —  на 103 
процента. Государству продано 1.085 тонн мяса и 828 тысяч ш тук  
яиц.

Первенство в соревновании по продаже мяса государству заняли 
колхозы «Л уч Востока» (председатель т. Тайлашев), имени Кирова 
(председатель т. Ш ты кин), выполнившие годовые планы по продаже 
мяса на 13 0— 148 процентов. Больше других яиц государству прода
ли колхозники сельхозартелей имени Калинина (председатель т. Тата
ринов), «Заря» (председатель т. Ж арков) и «Победа» (председатель 
т. Булавский), выполнившие годовой план на 115— 164 процента.

Активное участие в продаже государству продуктов животновод
ства принимают колхозники, рабочие и служащие района. Трудящие
ся Ново-Кривошеинского, Ж уковского, М алиновского сельских Сове
тов выполнили план продажи мяса государству на 150— 180 про
центов, а труженики Иштанского, Никольского, Петровского, Ново- 
Александровского и Кривошеинского сельских Советов — на 23 5—  
385 процентов.

В целом по району годовой план закупок мяса по индивидуально
му сектору выполнен на 214 процентов.

Сейчас труженики колхозной деревни поилагают все усилия к  то
му, чтобы в оставшиеся дни до открытия Пленума Ц К  КП С С  завер
шить выполнение плана производства и продажи государству моло
ка. Пример в этом показывают животноводы колхоза «Луч Востока».

Колхозники, рабочие и служащие Никольского, Иштанского, Кри- 
Еошеинского и  М алиновского сельских Советов выполнили годовой 
план закупок молока на 116— 154 процента. Трудящиеся Н иколь
ского сельского Совета решили до конца года продать государству 

не менее 350  центнеров молока сверх плана.

П О  З О В У  С Е Р 2 к Ц А

Успехи нолхозных
)

механизаторов
Трактористы второй тракторной 

бригады колхоза имени Сталина 
Молчановского района заканчивают 
ремонт посевных машин. На линей
ку  готовности здесь поставлены 
трактор, пять плугов, 3 сеялки, 2 
культиватора. Осталось отремонтиро
вать 2 культиватора, цдну дисковую 
борону. Бригада решила закончить 
эту работу не позднее 25 ноября и 
сразу же приступить к  изготовлени|1 
катков для прикатывания почвы.

К. МУКОМОЛОВ.

вряд ли на заводе «Сибэлектро- 
мотор» есть такие, кто не знает 
технолога инструментального цеха 
комсомолку ЛюдмиЛу Кацияеву, Три 
года назад, после окончания поли
технического института, она приш
ла в инструментальный цех и вско
ре .завоевала всеобщее увалшние. 
Людми.ча активно участвовала в во
скресниках в колхозе, на копке 
картофеля, сенокосе.

Сколько раз, будучи секретарем 
цехового комитета, комсомолка Лю
ся Кацияева организовывала во
скресники по сбору металлолома.

Зная, что только пройдя хорошую 
практику, можно стать настоящим 
инженером, Люся, придя на завод, 
попросилась в цех. Свою работу 
технолога она тесно увязывала с 
производством, повседневно наблю
дала за технологическим процессом 
непосредственно на рабочих местах, 
изучала передовые методы труда.

Узнав о гозыве в декабре этого 
года Пленума ЦК КПСС и о том, 
что для сельского хозяйства нужны 
специалисты механики, она решила 
поехать на работу в колхоз.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Корма на фермах
Колхозники Кожевниковского рай

она решили за декаду создать ме
сячный запас кормов на всех фер
мах.

Михаил Иванов, молодой чшфгр 
колхоза имени Ленина, со своей 
женой Татьяной и колхозным коню
хом Федором Ивановым за день 
вывезли три машины сена.

Недавно по всему району разнес
лась весть о трудовом успехе трак
ториста колхоза имени Киров.'| Дмит

рия Шинкевича. Он один на трак
торе ДТ-54 с помощью тросовой 
волокуши за сутки подвез к  фермам 
180 центнеров кормов (9 стогов 
сена).

В колхозах имени Кирова, имени 
Шевченко, имени Ленина, «Новый 
путь» и других уже созданы месяч
ные запасы кормов. Теперь в любую 
непогоду рацион кормления коров 
не нарушается.

М. МАЛИНОВСКИЙ.

Мясо—сверх плана
Колхозники и механизаторы 

сельхозартели «Рассвет» Зырянско
го района досрочно выполнили го
довой план продажи мяса государ
ству. На заготовительные пункты  
сдано 400 центнеров мяса высоких 
кондиций. В колхозе организован 
круглогодовой откорм скота. Прода
жа мяса государству продо.чжается 
сверх плана.

Досрочно завершили выполнение 
годового плана по продаже мяса го
сударству колхозники сельхозартег 
ли имени Фрунзе.

Л. ВОЙТЕНКО.

Ремонт машин 
идет успешно

Коллектив Баткатской РТС 
Шегарского района брал обяза
тельство отремонтировать в чет
вертом квартале 33 трактора, 8 
автомашин. Воодушевленные изве
стием о созыве декабрьского Пленул 
ма ЦК КПСС, механизаторы РТС на 
общем собрании пересмотрели ранее 
взятое обязательство и решили от
ремонтировать 42 трактора и 12 
автомашин, план по снабжению запг 
частями и материалами выполнить 
на 105 процентов, по механизации 
работ —  на 102 процента.

Победителям соревнования будут 
вручаться премии и вымпелы «Луч
ший токарь», «Лучший слесарь» и 
так далее. Передовая бригада полу
чит переходящее красное знамя РТС.

Ремонт техники в Баткатской 
РТС производится своими силами, 
без участия колхозных механизато
ров.

И. копнов.

Э т о  н а с  в д о х н о в л я е т
У колхозников нашей сель

хозартели сейчас хорошее наст
роение. Мы радуемся успехам в 
развитии народного хозяйства 
нашей стваны, радуемся тому, 
что с каждым годом советская 
страна' поднимается все выше и 
выше и в экономическом, и в 
культурном отношении, и в об
ласти развития науки. Жить все 
лучше, и работа идет успешнее.

Цаш колхоз хорошо заканчи
вает сельскохозяйственный год. 
Мы по-настоящему организовали 
борьбу за высокую продуктив
ность скота, досрочное выпол
нение плана производства и про
дажи государству продуктов жи
вотноводства. За нынешний год 
многие доярки —  Ольга Кадуш- 
кина, Наталья Григорьева й дру
гие— надоили по 2 .3 0 0 — 2.500 
килограммов молока на каждую • 
корову, а Е. Некрасова —  свы
ше 2.600 килограммов.

Годовой план по надоям моло
ка мы выполнили к  15 ноября, 
получив на каждую корову по 
2.100 килограммов молока. Го
сударству продано более 6.600 
центнеров молока из 6.800 цент
неров по обязательству.

План по продаже яиц намного

перевыполнен —  их продано бо
лее 75.000 штук вместо 60.000 
по обязательству. Еще сдадим не 
менее 20.000 яиц. Неплохо об
стоит дело и с заготовками мяса. 
В колхозе организован круглого
довой откорм скота и регулярная 
продажа его государству. За этот 
год мы продали 1.200 центнеров 
мяса. Сейчас подготовлено к  про
даже те 600 голов скота, из 
них 150 голов крупного рогатого 
скота, много овец, свиней. Ко 
дню открытия Пленума годовой 
план продажи мяса тоже пере
выполним.

Мы знаем, что чем больше 
произведем и чем больше прода
дим государству сельскохозяйст
венных продуктов, тем богаче 
станет колхоз, зажиточнее будут 
жить колхозники.

Мы купили и еще купим мно
го машин, построим немало про
изводственных и культурно-бы
товых зданий. Сейчас в каждой 
деревне колхоза имеем новые, 
хорошо оборудованные клубы. 
Есть где культурно отдохнуть 
после работы.

Все колхозники живут хоро
шо. Возьмем нашу семью. Вместе 
с мужем мы получили авансом 
около 130 пудов хлеба, немало 
денег. В прошлом году переста
вили дом, покрыли его шифером.

Словом, живем хорошо, но будем

Жить еще лучше, потому что на
ша судьба —  в наших руках.

Колхозники готовятся достойно 
встретить предстоящий Пленум 
ЦК КПСС. Уже сейчас заклады
вается фундамент под урожай 
будущего года. Заготовлены и 
подсортированы семена на всю 
площадь посева, перегной сбур- 
тован в огромные кучи. В тече
ние зимы он будет вывезен на 
поля.

Мне хочется от всей души по
благодарить нашу Коммунистиче
скую партию за ее заботу о совет
ских людях. Широкой поступью 
шагает советский народ к  своей 
великой цели —  коммунизму. 
Предстоящий Пленум ЦК КПСС 
откроет еще более широкие пер
спективы и возможности для 
дальнейшего развития колхозного 
строя и подъема народного бла
госостояния. Это нас вдохновля
ет.

Приложу все свои силы, что
бы и впредь быть в первых ря
дах строителей коммунизма. За 
этот год я надоила по 2.650 ки 
лограммов молока от каждой ко
ровы при обязательстве 2.500 
килограммов. Ко дню открытия 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
надою еще р  менее 1 7 0 — 20() 
килограммовмолока.

Е. СУТЯГИНА, 
доярка колхоза имени Ленина 

Асиновского района.

Ч Е Л Я Б И Н С К . В канун 42 -й  годовщины Великой i 
Октябрьской социалистической революции на тр у . | 
бопрокатном заводе сдана в эксплуатацию 8 -я  о ч е . ' 
редь трубоэлектросварочного цеха. Эта комсомоль- I 
ско.молодежная стройка завершена на два тесяца 
раньше срока. Здесь будут заготовляться трубы

большого диаметра, в основном для газопроводов. 
ПроЕ1зводственные процессы механизированы и ав. 
томатнзированы, широко применяется телемеханика.

На снимке: мощный пресс окончательной фор. 
мовки труб.

(Фотохроника ТАСС),
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Пленум правления Союза 
писателей РСФСР

19 ноября в Центральном доме 
литераторов состоялся I I I  пленум 
правления Союза писателей РСФСР. 
Обсуждался вопрос об усилении об
щественных форм работы в писа
тельских организациях и перестрой
ке аппарата Союза писателей 
РСФСР.

Пленум открыл председатель 
правления- Союза писателей РСФСР 
Л. Соболев. С докладом выступил 
заместитель председателя правлени.ч
С. Баруздин.

После XXI съезда КПСС, сказал 
докладчик, жизнь потребовала от 
нас новых, лучших форм организа
ции. Мы должны всерьез подумать о 
характере всей нашей организаци
онно-творческой работы, о том, как 
наилучшим образом способствовать 
подъему общественной и творческой 
активности писателей, чтобы лучше 
и больше помогать родной партии и 
народу в строительстве коммунисти
ческого общества.

Выступившие в прениях писателг
С. В. Смирнов, В. Полторацкий,
B. Александровский, П. Рыленков,
C, Кожевников,, Q, Щипачев.

Г. Кунгуров, А. Софронов, А. Про
кофьев и другие говорили о целесо
образности перестройки писатель
ских руководящих органов, дели
лись мыслями о новых формах рабо
ты, о необходимости ликвидации 
штатных излишеств в писательских 
организациях.

В решениях пленума подчерки
вается, что одной из важнейших 
задач писателей РСФСР является 
всемерная активизация писатель
ской общественности в вопросах ор
ганизационно-творческой жизни 
Союза.

Пленум правления Союза писате
лей РСФСР постановил: вместо бю
ро правления создать секретариат 
правления Союза писателей РСФСР 
во главе с председателем правления 
.4. Соболевым.

В состав секретариата вошли
С. Баруздин, Г. Баширов. Н. Де
ментьев, Н. Доризо, А. Кешоков, 
В. Кожевников. С. Михалков, 
Ф. Панферов, В. Перцов, А. Про
кофьев, Н. Рыленков. С. Сартаков, 
А. Софронов, С. Щипачев.

(ТАСС),
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Партийная
жизнь Руководитель—воспитатель масс

в ш
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Воскресные 
чтение—это 

очень хорошо

БЫ ТЬ ОРГАНИЗАТОРОМ  
И  ВО СП И ТАТЕЛ ЕМ  МАСС

Д о л г  р уковод и тел я
Большими делами знаменуется 

каждый день жизни нашей страны. 
Советские люди, воодушевленные 
решениями XXI съезда КПСС и 
июньского Пленума ЦК партии, 
стремятся успешно выполнить за
дания первого года семилетки, свои 
высокие обязательства.

Большой политический и трудо
вой подъем-характерен и для кол
лектива нашего завода. Рабочие, 
инженерно-технические работники 
свершили немало хороших дел в 
первом году семилетки. Но впереди 
новые задачи, новые рубежи. Ком
мунисты завода мобилизуют коллек
тив на их успешное решение, ис
пользуя многообразие форм и мето
дов идеологической работы. Боль
шую роль в проведении массово- 
политической работы в коллективе 
призваны играть командиры произ
водства.

Осуществление задач техническо
го перевоорул:ения предприятия, 
освоение новой технологии произ
водства требуют от каждого рабочего 
больших знаний техники, достиже
ний науки и передового опыта. Ру
ководители производства, инженер
но-технические работники должны 
помочь рабочим овладеть необходи
мыми знаниями, глубоко осознать 
свою ответственность и роль в об- 

,щих делах коллектива.
Выполняя постановление ЦК 

КПСС «о состоянии и мерах у.чуч- 
шения массово-политической работы 
среди трудящихся Сталинской обла
сти», партийное бюро завода в по
следнее время шире привлекает к 
воспитательной работе в коллективе 
инженерно-технических работников, 
руководителей производства.

Сейчас около 70 процентов ма
стеров завода являются агитаторами 
в-своих сменах. Партбюро организо
вало для них школу агитаторов, за
нятия в которой проводят партий
ные работники и руководители за
вода.

Многие руководители цехов и от
делов являются докладчиками. Ча
сто перед рабочими с докладами и 
лекциями на политические и науч
но-технические темы выступают ру- 
ководите.чи производства тт. Путин- 
цев, Ткаченко, Соловьев, Ванюхин, 
Нигровский и другие.

В этом учебном году некоторые 
начальники цехов, отделов и их за
местители, как, например, тт. Шев
цов, Зуев, Круглов, Северинов и 
другие, ведут занятия в кружках 
политического просвещения.

Участие командиров производства 
в массово-политической работе бла
готворно сказывается на производ
ственных делах коллектива. Взять, 
к  примеру, начальника кузнечного 
цеха тов. Борисенко. Он яв.чяется 
хорошим воспитателем коллектива, 
постоянно игугерссуется нуждами и 
запросами рабочих, советуется с ни
ми, вместе решает важные вопросы 
развития производства.

Тов. Борисенко является пропа
гандистом кружка текущей полити
ки, в котором занимаются рабочие 
цеха. Он с большой ответственно
стью относится к  порученному делу. 
Его беседы тесно связаны с делами 
и задачами ко.тлектива. Постоянное 
общение с рабочими, участие в во
спитании коллектива начальника 
цеха положительно сказывается на 
делах цеха. В последнее время в 
коллективе повысилась трудовая 
дисциплина, цех систематически 
выполняет задания.

Хорошо работает в шлифоваль
ном цехе смена, руководимая масте
ром коммунистом тов. Евсеевым. Он 
является агит.атором в своей смене 
и проводит большую воспитатель
ную работу в коллективе.

И таких примеров на заводе не
мало. Д.ЛЯ многих руководителей 
стало органической потребностью 
вести политическую работу, быть 
настоящими вожаками своих кол
лективов.

На протяжении неско.чьких лет я *  
по поручению партийного бюро ру
ковожу семинаром по конкретной 
экономике. Подготовка к  занятиям, 
подбор материалов из жизни завода, 
обсуждение со слушателями кон
кретных экономических вопросов 
нашего производства очень помогают 
мне в повседневной работе. Обще
ние с рабочими, мастерами s форме 
бесед в цехах или на собрании дает 
мне возможность лучше знать поло
жение дел на производстве, нужды 
и запросы рабочих и своевременно 
принимать те или иные меры.

К сожалению, не все руководите
ли на нашем заводе чувствуют от
ветственность за воспитание кол
лектива, мало общаются с рабочи
ми, ограничивая свою деятельность 
лишь решением производственных 
вопросов.

Недавно на заводе проводилось 
совещание с руководителями смен и 
бригад, борющихся за звание кол
лективов коммунистического труда. 
Бригадиры из шлифовального цеха 
(начальник тов. Савинов) говорили 
на совещании, что руководители це
ха мало интересуются работой этих 
бригад, не помогают им в их высо
ком стрем,тении завоевать звание 
коллективов коммунистического 
труда.

Справедливый упрек. Действи
тельно, руководители этого цеха не 
считают своим прямым долгом быть 
воспитателями коллектива. И как 
результат, цех работает с перебоя
ми, здесь большие потери от брака, 
плохо внедряется новая техника.

Партийное бюро, дирекция заво
да принимают меры к  тому, чтобы 
каждый руководитель глубоко осо
знал, что руководить —  это значит 
воспитывать, мобилизовывать ке.ч- 
лектив на успешное решение про
изводственных задач.

Н. ГРИГЛАЙЛО, 
директор Томского 

подшипникового завода.

Большую воспитательную рабо
ту среди сотрудников отдела тех
нического' контроля Томского за
вода резиновой обуви ведет на
чальник отдела Мария Петровна 
Вихрева. Она охотно делится с 
■ работницами своим богатым опы
том, заботится об организации об
щеобразовательной и политиче
ской учебы работников отдела. 
Одна из смен ОТК, которую воз
главляет Зинаида Антоновна По- 
ликш, удостоена звания коллекти
ва коммунистического труда. Мя. 
рия Петровна Вихрева озабочена 
тем, чтобы и другие смены пере
няли опыт передовой.

Успешно борется за звание 
иоллектива коммунистического 
труда смена Клары Сергеевны Се- 
менычевой. Начальник отдела ин
тересуется выполнекиам работни
цами своих обязательств, постоян
но помогает им.

В эти дни во всех сменах ОТК 
изучаются материалы III сессии 
Верховного Совета СССР, прово
дятся беседы о поездке Н. С. Хру
щева в СШ А и на другие темы.

На снимке; М ария Петровна 
Вихрева проводит беседу в смене 
К. С. Семенычевой. Сейчас она 
отвечает на вопрос Любы Вабич 
(стоит).

Фото В. Иванова.

В одно из последних воскресений 
ко мне пришел мой друг токарь 
Владимир Патрушев с женой Гали
ной, работницей завода резиновой 
обуви. Мы с женой в это время со
бирались идти в Дом политического 
просвещения на воскресные чтения. 
Пошли мы туда все вместе и не по
жалели.

С большим интересом прослуша
ли доклад первого секретаря Том
ского горкома партии тов. Первяко- 
ва «Исторический визит Н. С. Хру
щева в США —  выдающаяся побе
да миролюбивой ПО.ТИТИКИ Совет
ского Союза».

Много полезного, нового для себя 
узнали мы в этот день.

Уже несколько раз бывал я на 
воскресных чтениях в Доме по.чити- 
ческого просвещения, в областном 
лектории И хочу сказать, что это 
очень хорошая, нужная форма мас
сово-политической работы дреди 
трудящихся.

Я вижу, как расширяется мой 
кругозор, пополняется запас зна
ний. Это очень интересно, когда в 
живой, доходчивой форме тебе рас
сказывают о важнейших событиях, 
происходящих внутри нашей стра
ны и за рубежом, о политике Ком
мунистической партии и нашего Со
ветского правительства, о мировых 
достижениях наших ученых. Кроме 
того, партийные, советские работни
ки, выступающие с докладами, да
ют подробные ответы на вопросы, 
во.чнующие трудящихся.

На воскресные чтения с большим 
желанием ходят швея нашей фабри
ки  член КПСС К. Долматова и дру
гие работницы. И ъсе они говорят: 
«Воскресные чтения —  это очень 
хорошо».

Б. БАДУЛИН, 
работник швейной фабрики № 5, 

член КПСС.

В апреле текущего года ЦК КПСС 
принял постановление «О состоянии 
и мерах улучшения массово-полити
ческой работы среди трудящихся 
Сталинской области». Выполняя это 
постановление, парторганизации все 
шире используют новые формы и 
методы в массово-политической ра
боте. Мы обратились к  секретарю 
парторганизации завода «Томка- 
бель» тов. Демчуку с просьбой от
ветить на ряд вопросов. Ниже мы 
публикуем беседу с тов. Демчуком.

1. КТО НАШИ АГИТАТОРЫ

СТАРШИЕ ТОВАРИЩИ 

СТУДЕНТОВ

Наш а г и т а т о р
Знаменательными событиями на

сыщены дни первого го.да семилет
ки, дни, в которые нам выпало 
счастье жить и трудиться. Решения 
XXI съезда партии и июньского 
Пленума ЦК КПСС, меры, принятые 
партией и правительством о перехо
де на семичасовой рабочий день и 
упорядочении, заработной платы, за
пуск космических ракет на Луну, 
поездка Никиты Сергеевича Хруще
ва в Америку —  все эти и многие 
другие события были предметом 
разговоров на наших беседах. Про
водит их с нами Дмитрий Тимофе
евич Пономаренко. Он —  бригадир, 
и в цехе его знают как хорошего 
агитатора.

Беседы его носят живой харак
тер. Он не ограничивается только 
чтением газет, а ведет разговор о 
насущных делах коллектива. Все 
принимают активное участие в бе
седах, высказывают свое мнение.

Беседы у нас обычно бывают в 
обеленный перерьш или во время 
пересмены. Мы много ' интересного 
узнали, напр_имер, от своего агита
тора о визите товарища Хрущева в 
Америку, о том, как встреча глав 
правительств двух великих держав

повлияла на смягчение международ
ной напряженности.

Во время одной беседы Дмитрий 
Тимофеевич завел разговор о сорев
новании за звание коллектива ком
мунистического труда. Много инте
ресного рассказал он о работе 
бригад коммунистического труда.

Кто-то из рабочих тогда сказал: а 
почему бы и нам не включиться в 
это соревнование? Эту мысль под
держали остальные.

Мы твердо решили: будем рабо
тать и жить по-коммунистически.

С этого времени наш агитатор 
стал еще чаще с нами беседовать, 
внимательнее следить за нашими 
производственными успехами.

Каждый успех не оставался не
замеченным. становился достоянием 
всей бригады. Общими усилиями 
устраняли недостатки в работе.

Об агитаторе Дмитрии Понома
ренко можно сказать, что это чут
кий, внимательный товарищ, наш 
воспитатель. Таким и должен быть 
руководитель.

В. ПАНОВ, 
токарь.

Н. ЛУКИН,
револьверщик 1-го цеха Томского 

электромеханического завода.

На педиатрическом факультете 
нашего института для улучшения 
идейно-политического воспитания 
студенчества используется такая 
форма, как  прикрепление препода
вателей кафедр к  отдельным кур 
сам.

В прошлом учебном году парт
бюро педиатрического факультета 
поручило нашей кафедре акушер
ства и гинекологии вести идейно
воспитательную работу вне акаде
мического процесса со студентами 
IV  курса педиатрического факуль
тета.

Д.чя проведения воспитательной 
работы был прикреплен представи
тель кафедры к  курсовому бюро 
ВЛЕ'СМ и к  каждой из 12 групп.

Задача, которую поставили перед 
собой преподаватели, состояла в 
том, чтобы установить тесный кон
такт со студентами, создать единый 
коллектив преподавателей и студен
тов. На совещания кафедры мы при
глашаем членов факультетского 
бюро ВЛКСМ, профкома, старосту 
курса, комсоргов групп для совме
стного обсуждения различных воп
росов из лсизни курса. Представи
тель кафедры бывает на совеща
ниях старост курсов, проводимых 
деканатом факультета.

Преподаватели кафедры участву
ют в подготовке и проведении кур
совых собраний, осуществляют 
контроль за проведением политиче
ской и культурной работы в груп
пах, интересуются успеваемостью и 
жизнью студентов, обучают их на
выкам самостояте.льной работы над 
учебником, монографией т. д. Они
бывают у студентов на 'квартирах 
в общежитиях. В прикрепленном к  
нашей кафедре общежитии предста
витель кафедры' принял участие в 
составлении бытовым советом об
щежития плана культурно-массовой 
работы.

В воспитательной работе со сту
дентами IV, V, V I курсов есть осо
бые трудности. Многие из них спра
ведливо считают себя взрослыми 
людьми и порой от них можно слы
шать, что они в «няньках» не нуж 
даются. Но мы и не стремимся быть 
«няньками».

В проведении по,литико-воспита- 
тельной работы со студентами стар
ших курсов преподаватели должны 
быть старшими товарищами, гото
выми всегда оказать помощь. В этой 
работе требуются иные методы, чем

те, которые применяются препода
вателями в академической работе со 
студентами. Необходимо заслужить 
доверие и уважение студентов. Вот 
пример из опыта нашей работы со 
студентами прикрепленного курса. 
В прошлом году на одном из произ
водственных совещаний я в своем 
выступлении, в частности, указал 
на необходимость взаимного доверия 
студентов и преподавателей. В от
вет студенты привели некоторые 
факты нечуткого отношения от
дельных преподавателей к  ним, тог
да когда они были еще студентами 
I I  курса.

Горько было слышать такие сло
ва, свидетельствующие об ошибках, 
которые допускают отдельные пре
подаватели в воспитании студен
чества. •

Действительно, только настоя
щие дела, искренняя помощь созда
ют атмосферу взаимного доверия, 
товарищества. В прошлом учебном 
году/в  осеннюю экзаменационную 
сессию студенты нашего курса по
лучили несколько неудовлетвори-, 
тельных оценок. Это очень обеспо
коило преподавателей кафедры. Мы 
пришли на помощь своим питомцам, 
и студенты исправили оценки.

Весеннюю сессию студенты про
вели успешно. Сейчас они уже сту
денты V курса. Они сознательно 
относятся к  учебе. Но и сегодня еще 
нуждаются в дружеских советах и 
поддержке старших товарищей.

И мы, преподаватели, испыты
ваем чувство большого удовлетво
рения от сознания, что выполняем 
ваявдое дело, воспитывая у молодого 
поколения, будущих специалистов 
необходимые качества советского 
человека. Воспитание студенчества 
—  прямой долг каждого научного 
работника как крупного ученого, 
убеленного сединой, так и предста
вителей нашей научной молодежи.
V Воспитание студенчества —  ̂
большое и важное дело. Оно должно 
находиться в центре внимания всех 
наших общественных организаций. 
Мне кажется. Томскому горкому 
КПСС следовало бы в текущем учеб
ном году провести совещание уче
ных томских вузов по обмену опы
том организации идейно-воспита
тельной работы среди студентов. 
Это помогло бы нам улучшить вос
питание молодежи.

Б. ПОЙЗНЕР, 
профессор Томского мздицинсного 

института.

Учебник по зкономике социалистических 
промышленных предприятий

Госполйтпздат выпустил в свет 
учебник «Экономика социалистиче
ских промышленных предприятий», 
подготовленный коллективом автоиов 
Высшей партийной школы при ЦК 
КПСС.

.Учебник построен в соответствии

Осуществленные нашей партией 
за последрие годы серьезные меры 
по дальнейшему развитию социа
листической демократии, повыше
нию творческой активности масс да
ли замечательные плоды, благо
творно сказались на содержании, 
формах и методах идео.логической 
работы. Вместе с тем в этой работе 
есть и крупные недостатки. Одним 
из них, как это отмечалось в поста
новлении ЦК КПСС, было то, что 
некоторые руководители слабо свя
заны с коллективами, не ведут по
вседневной массово-политической 
работы среди трудящихся. И на на
шем заводе до последнего времени 
агитационную работу не вел ни 
один начальник цеха. Мало было 
агитаторов— инженеров, мастеров.
Уровень массово-политической рабо
ты в цехах был низок. I I  одна из 
причин этого то, что вели ее люди, 
порой не имевшие прямого отноше
ния к  производственному процессу.

Мы пересмотрели состав агитато
ров и укрепили его. Сейчас 80 про
центов агитаторов —  это команди
ры производства: начальники цехов, 
инженеры, технологи, мастера, бри
гадиры. Все коммунисты, и в пер
вую очередь руководители, активно 
участвуют в массово-политической 
работе в коллективе. Большую вос
питательную работу с людьми ведут 
начальник цеха М  1 тов. Росин, 
старший мастер этого цеха тов. 
Иванников, мастера цеха INI б 
тт. Ваганова, Явшев, Дутова и дру
гие.

С лекциями и докладами перед 
трудящимися выступают директор 
завода тов. Сурков, главный инже
нер завода тов. Самойлов, 'началь
ник отдела труда тов. Гаврилов и 
другие. Топ. (iypKOR является руко
водителем группы Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний. За второй и третий 
кварта.чы члены Общества, в основ
ном инженеры завода, прочитали 79 
лекций.

Вопросы воспитате.чьиой работы 
мы обсужда,чи на заседании парт
бюро, совещании мастеров и на
чальников цехов. Партийные органи
зации цехов постоянно пополняют 
ряды агитаторов новыми людьми, 
способными успешно вести массо
во-политическую работу среди рабо
чих.

2. ЧТП ИЗМЕНИЛОСЬ В 
СОДЕРЖАНИИ РАБОТЫ 

АГИТАТОРОВ

Бо.тыпим недостатком в массово- 
политической работе среди трудя
щихся, отмеченным в постановлении 
ЦЕ партии являлось то, что не 
преодолен некоторый ее отрыв от 
жизни, от практики коммунистиче
ского строительства. Укрепление со
става агитаторов непосредственными 
организаторами производства серь
езно помогло связать пплитическую 
работу с жизнью и тем самым уси
лить ее влияние на решение задач, 
стоящих перед предприятием. Вот 
один из примеров.

В апреле на заводе были пере
смотрены нормы отхода меди. Они

были уменьшены на 32 процента. В | 
первый месяц после перехода на 
новые нормы первый цех не смог 
уложиться в установленные ему ли
миты и перерасходовал сырье. Пар
тийная организация цеха решила 
провести разъяснительную работу 
среди ко.тлектива и добиться усиле
ния режима экономии. В сменах со
стоялись беседы агитаторов. Агита
торы мастера тт. Жариков и Быков
ский, технолог тов. Домрачева и 
другие рассказали рабочим, что со
кращение отходов меди только на 
0,38 процента позволит ежемесячно 
экономить по 3 тонны этого ценного 
сырья. Здесь же рассказывалось, за 
счет чего можно сократить отходы 
меди. Так, старший мастер цеха 
агитатор тов. Иванников привел та
кой факт, что на машинах грубого 
волочения рабочие тт. Зыков и Вою- 
щев из-за неосторожного съема ка
тушек ежемесячно теряли по не
скольку килограммов меди. Примеры 
были убедительны.

Было введено обязательное взве
шивание отходов материала и учет 
их по каждой машине. Большую по
мощь в борьбе за экономию цветных 
металлов оказали стенные газеты и 
сатирическая газета «Колючка», 
выпускаемые в цехе. В результате 
конкретной массово-политической и 
организаторской работы уже через 
месяц цех сократил отходы меди, 
ка к  и было запланировано, на 3 
тонны, а затем стал экономить в ме
сяц по 250 —  300 килограммов. 
Всего за 10 месяцев в цехе сэконом
лено материалов на 25() тысяч руб
лей.

Тесно связывают массово-полити
ческую работу с борьбой за улуч
шение использования оборудования, 
увеличение производительности тру
да, сокращение непроизводительных 
затрат и агитаторы других цехов. 
Они быстро откликаются на предло
жения и замечания рабочих и стре
мятся устранить недостатки.

В начале октября сменный мас
тер цеха № 5 тов. Ваганова прово
дила беседу о соревновании в честь 
42-й годовщины Великого Октября. 
Работницы участка, на котором про
водилась беседа, все, как один, 
включились в соревнование и здесь 
же высказали предложение о необ
ходимости улучшить технический 
надзор за оборудованием, Тов. Вага
нова обратилась к  механику цеха и 
доби.чась выполнения пожеланий ра
ботниц. Слесари цеха в ответ на 
призыв работниц создать им усло
вия для выполнения принятых обя
зательств, сами включились в со
ревнование и осуществили ряд мер 
по у.чучшению работы станков.

Одна из бесед тов. Вагановой на 
участке оплетки проводов была по
священа повышению качества вы
пускаемой продукции. Работницы 
заявили своему агитатору, что в 
выпуске бракованной продукции ви
новаты работницы участка тросте- 
ния. Тогда агитатор вста.ча сама за 
одну из машин и показала работни
цам тт. Поповой и Селевской, в чем 
их ошибки и что они также винова
ты в выпуске брака.

А на следующий день тов. Вага
нова прпве.ча беседу с тростильщи
цами. Ока переда.ча им претензии 
оплстчиц. Коллектив участка обе
щал не допускать брака. Работница 
тов. Ковалева предложила организо
вать работу так, чтобы полуфабри
каты не передавались в другие сме
ны, а использовались соответствую
щим участком этой же смены. Та
кая организация, по мнению работ
ниц, должна устранить брак. Тов. 
Ваганова довела предложение ра

ботниц до сведения старшего мас
тера и обратилась за содействием в 
партбюро завода.

Так ежедневно, ежечасно агита
торы вникают в дела производства, 
добиваются улучшения работы обо
рудования, увеличения выпуска 
продукции, становятся организато
рами производства.

3. КАКИЕ НОВЫЕ ФОРМЫ 
ИСПОЛЬЗУЮТСЯ В АГИТАЦИОННОЙ 

РАБОТЕ

За истекшие полгода появилось 
много нового и в формах агитаци
онной работы, значительно улучши
лась наглядная агитация.

В каждом' цехе завода есть стен
ды передовиков производства. На 
стенд передовиков цеха № 6, на
пример, занесена бригада прессов
щиков тов. Саламахи, борющаяся за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Бригада систематически 
выполняет норму выработки на 270 
процентов. Такие же стенды есть и 
в других цехах.

В цехе М» 3 создан стенд «Они 
работают в смет 1960 года». На 
нем записаны имена 15 лучших пе
редовиков производства, работающих 
в счет 1960 года.

На щит трудовой славы мы под
нимаем передовиков и с помощью 
других форм наглядной агитации: 
листков «молний», стенгазет и дру
гих.

Новой формой борьбы с недостат
ками на нашем заводе явились «те
левизоры», «доски брака». Так на 
«доске брака» в цехе № 6 недавно 
были вывешены «образцы» продук
ции, которую выпустили рабочие 
тт. Губин и Ананьев. Здесь же были 
указаны причины брака и ущерб, 
нанесенный заводу. Такие доски 
введены и в других цехах.

Новой является и такая форма 
работы с агитаторами, ка к  школа 
агитаторов. В этом году в ней со
стоялись 11 занятий. Тематика за
нятий предусматривает вопросы со
вершенствования производства, ме
тодики агитационной работы, а так
же ознакомления агитаторов с важ
нейшими событиями внутри страны 
и за рубежом.

К проведению занятий в школе 
привлекаются наиболее квалифици
рованные пропагандистские кадры. 
Так, занятие в школе о повышении 
технико-экономических показателей 
работы цехов провел главный бух
галтер завода тов. Батулин. Заме
ститель главного инлеенера завода 
тов. Кузнецов рассказал о новых 
достижениях в кабельной промыш
ленности СССР и капиталистиче
ских стран. Прошли лекции о вос
питательной роли мастера, о куль
туре речи агитатора и ряд других. 
На каждом занятии слушатели зна
комились с планом и разработкой 
двух —  трех бесед по наиболее ак
туальным темам.

Школа агитаторов получила все
общее признание агитаторов и яв
ляется действенным средством помо
щи агитаторам в их работе.

В ближайшее время мы намерены 
организовать на заводе совет по на
глядной агитации, изучим опыт ра
боты лучших агитаторов и познако
мим с ним тех, кто еще слабо вла
деет искусством агитационной рабо
ты.

Осуществление грандиозных задач 
коммунистического строительства 
требует дальнейшего усиления марк
систско-ленинского воспитания тру
дящихся. Выполнить это требование 
мы сможем лишь при условии, если 
привлечем к  массово-политической 
работе широкий круг актива, подни
мем .эту работу на уровень задач се
милетки.

Для бесед не находят времени

с программой курса для университе
тов марксизма-ленинизма, экономи
ческих школ, кружков и семинаров 
системы партийного просвощеиия.

Учебник издан массовым тиражом.
(ТАСС). •

За последний год наше предприя-' 
тие пополнилось кадрами, освоило 
выпуск новых речных судов. В 
каждом цехе сейчас идет соревнова
ние за досрочное выпплиспие семи
летки. Коммунисты мобилизуют кол
лектив на успешное выполнение 
взятых обязательств.

На партийных собраниях мы об- 
сулсдасм различные вопросы произ
водства, принимаем решения, на
правленные на устранение недо
статков, на лучшее использование 
техники. Одновременно с .этим об
суждаются и вопросы идеологиче
ской работы. Речь заходит у нас об 
оживлении деятельности агиткол
лективов, о новых формах воспита
тельной работы в клубе, об усиле
нии лекционной пропаганды. Руко
водители предприятия поддержива
ют эти предложения, ‘ голосуют за 
решения, в которых им поручается 
проводить те или другие мероприя
тия по усилению идеологической ра
боты.

На деле же, однако, не чувст
вуется у наших руководителей .забо
ты о воспитании коллектива. Я уже 
не один гол работаю на судоверфи и 
за это время не было случая, что
бы наш директор тов. Соколов вы
ступил перед ко.тлективом с какпй- 
нибудь лекцией. А послушать своего 
руководителя нашим рабочим было 
бы интересно Мог бы возникнуть 
откровенный ра;зговор о нуждах 

■* производства, о жизни и интересах

рабочих. К сожалению, директор не 
находит времени, чтобы провести 
даже короткую беседу в цехе.

А взять главного инженера тов. 
Фурцева или главного механика тов. 
Шаповалова, они также ни разу не 
выступили с .лекцией, не проводят 
с рабочими бесед. Помню, в этом го
ду на одном из партийных собраний 
было принято решение, обязываю
щее тов. Фурцева систематически 
выступать перед коллективом с до
кладами на темы о техническом 
прогрессе. Прошло много времени, 
но пт тов. Фурцева мы еще не слы
шали ни одного слова о достижени
ях и передовом опыте в судпетрпе- 
пии, о работе наших рационализато
ров. И правильно сделало, на днях 
партийное бюро, когда строго потре
бовало от него уважать решения 
партийной прганйгзапии.

Руководите.ть предприятия наде
лен большими правами как воспита
тель, с него много и спрашивается. 
Руководители же нашего предприя
тия часто забывают о своем долге 
воспитателей и в основном занима
ются лишь попизводственными воп
росами, Ослабление воспитательной 
работы в коллективе отрицательно 
сказывается на выполнении задач, 
стоящих перед предприятием. Па 
прошедшем недавно отчетно-выбор
ном собрании было сказано, напри
мер, что за год в нашем коллективе 
было прочигано всего семь лекций. 
Их читали в основном учителя и

работники библиотек и ни одной 
лекции не было прочитано нашими 
инженерно-техническими работни
ками.

Не считают своим долгом высту
пать перед рабочими руководители 
Томского рыбтреста, находящегося в 
городе Колпашево. В Колпашево 
имеется всего два пре.дприятия тре
ста —  наша судоверфь и Колпашов- 
ский рыбоконсервный комбинат. Од
нако, бывая на этих предприятиях, 
руководители треета не выступают 
с лекциями и докладами, а зача
стую лаже не бгседуют с рабочи
ми, не интересуются их запросами. 
В октябре у  нас был управляющий 
трестом тов, Фомин. Мы надеялись, 
что он побеседует с нами по душам, 
расскажет нам что-нибудь новое, но 
тов. Фомин лишь прошел по терри
тории верфи и, ни с кем не погово
рив, сел в машину и уехал. Потом 
коммунисты спрашивали секретаря 
партийной организации тов. Феок
тистова, зачем приезжал тов. Фо
м и н ..

—  Не знаю, —  ответил тов. Фе
октистов. —  не знает и директор.

Так же поступает и заместитель 
управляющего трестом тов. Фролов. 
Очень редко встречаемся мы и с ру- 
корплителями горисполкома и горко
ма КПСС.

Ф. ВОЛКОВ, 
судостроитель Колпашевской 

судоверфи, член КПСС.
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в  первом году семилетки на стройки Томского администра
тивного экономического района начали поступать новые строи
тельные материалы; золоблокн, крупны е кирпичные блоки, 
газопенобетон, древесностружечные плиты, новые железобе
тонные конструкции.

Строители У Н Р -7 6 8  смонтировали из крупны х кирпичны х  
блоков два 80-кваргирны х дома. Два 32-квартирных дома воз
вели из золоблоков работники У Н Р -787 . Значительно увели
чилось количество сборного железобетона на миллион рублей 
строительно-монтажных работ.

Первые ш аги на пути внедрения новых прогрессивных мате
риалов еще раз убедили строителей в большой эффективности 
внедрения крупны х блоков и  сборного железобетона.

Однако этих материалов на площ адки поступает еще мало. 
На предприятиях стройиндустрии Томска —  заводах треста 
«Стройдеталь», кирпичны х заводах облместпрома — произ
водство кирпичных блоков, виброкирпича, новых видов сборно
го железобетона, газопенобетона осваивают медленно, слабо 
используют имеющиеся для этого резервы и производственные 
мощности.

Редакция газеты «Красное Знамя» открывает на своих стра
ницах смотр резервов производства новых стройматериалов на 
предприятиях Томска и начинает разговор о путях использо
вания таких резервов. По этому вопросу мы просим высказать
ся инженеров, ученых, работников заводов стройиндустрии, а 
строителей поделиться опытом внедрения новых материалов.

Сегодня мы печатаем письма строителей У Н Р -787  о преиму
ществах новых материалов и недостатках в их производстве и 
поставках на строительные площ адки Томска.

Перекладывая 
с дома на дом

Много радости бывает у  строите
лей, когда кончаешь новый жилой 
дом или промышленный корпус. 
Приятно видеть оживленные лица 
новоселов, с веселой суетой въез
жающих в новые квартиры, или ра
бочих, монтирующих оборудование 
в только что построенном цехе. Но 
пока нам чаще приходится слышать 
упреки и нарекания в свой адрес. А 
ведь зачастую эти упреки заказчи
ков направлены и не по адресу. Мы 
бы рады до срока сдать каждый 
объект, но во многом нас сдержива
ют перебои в доставке железобетон
ных конструкций.

Много неприятных слов с.чышали 
В1Ы от жильцов будущего 64-квар
тирного лови по у.чице Осипенко в 
Томске. Наше УНР-787 строит его 
для рабочих заводов режущих инст
рументов и электролампового. Стро
им, действительно, медленно. Нача
ли мы закладывать фундамент для 
него еще в прошлом году и закла
дывали очень до.чго. Одна из причин 
—  несвоевременная доставка фун
даментных блоков. Потом их изгото
вили на заводе строительных дета
лей с большим отступлением от про
екта, что затруднило монтаж.

Очень долго на стройке не было 
башенного крана. Но теперь и кран 
смонтирован, но он больше стоит, 
чем работает, —  нет многопустот
ных плит, чтобы закрыть второй 
эталг. С 3 октября по 15 ноября за- 
ве.зоно 26 панелей вместо 100.

Чтобы ускорить строительство 
довга, руководители управления ре
шили третий и четвертый этажи 
здания не класть из мелких шлако
блоков, а монтировать из крупных 
золоблоков. Решение правильное, 
но осуществить мы его не можем 
из-за отсутствия плит перекрытий. 
Пришлось взять 26 плит с недо
строенного ' 51 -квартирного дома, 
выпрашивать по одной— двум на 
других объектах. Набрали на поло
вину перекрытия, но монтаж треть
его этажа и на этой половине вести 
нельзя: нет железобетонных лест
ничных площадок.

Наши строители давно убедились 
в преимуществах сборного железо
бетона. Только беда в том, что желе
зобетонные конструкции подаются 
на стройки с перебоями и неком
плектно. Отгружают шестипустот
ные панели перекрытий, а двух
трехпустотных нет, привозят лест
ничные площадки, а лестничных 
маршей нет.

Заводы строительных деталей 
треста «Стройдеталь» часто не 
справляются с поставкой нужных 
изделий в срок. Тогда строители бе
рут любые изде.лия, которыми мож
но заменить отсутствующие. На
пример, на здании школы по ул. 
Матросова, которое недавно сдано в 
эксплуатацию, ни одна перемычка 
не положена по проекту. Работники 
завода строительных деталей № 2 
своевременно не изготовили их. 
Пришлось искать подходящие пере
мычки на других стройках и уклады

вать изделия большего размера. В 
итоге —  перерасход железобетона. 
Панели перекрытий нам подали на 
эту же стройку на 12 дней позднее 
срока.

Таких примеров можно привести 
много. На стройке 36-квартирного 
дома на углу улиц им. Герцена и 
им. Крылова из-за отсутствия желе
зобетонных конструкций на два ме
сяца пришлось задержать устройст
во кровли, а чтобы не задержать 
штукатурных работ, ставили дере
вянные лестницы-времянки. Из- 
за недостатка многопустотных пане
лей на И  дней задержали монтаж 
32-квартирного дома по ул. Киев
ской.

Каждый месяц мы пытаемся до
биться выполнения графика снабже
ния сборным железобетоном, делаем 
заявки на материалы в наш произ
водственно-технический отдел. На 
основе этих заявок ежедневно зака- 
.зываем сборный железобетон. Но ра
ботники завода треста «Стройде
таль» зачастую не выполняют эти 
заявки, относятся к  ним, как  к  пу 
стой формальности.

Недостаток сборных железобетон
ных конструкций вызывает спра
ведливые нарекания строителей. 
Между тем, в будущем году объем 
строительства, а следовательно и 
применения сборного железобетона, 
значительно возрастает. Назрела 
необходимость' тщательно выявить 
резервы увеличения выпуска сбор
ного железобетона, поставить эти 
резервы на службу семилетке.

И. БАРАБЫШКИН, 
прораб первой строй

площадки УНР-787,

Материал хороший, 
а готовят его плохо

в  текущем году строители нашего 
управления получили новый стено
вой материал —  золоблоки. Из та
ких блоков мы с ию ня, начали мон
таж 32-квартирного дома по улице 
имени Щорса в Томске, а с августа 
возводим еще один такой же дом —  
на Киевской улице.

Вначале, как и во всяком новом 
деле, были трудности. Нам, строи
телям, пришлось «на ходу» осваи
вать новое производство, а работни
кам Томского шлакоблочного завода 
треста «Стройдета.чь»— ликвидиро
вать недостатки в производстве зо
лоблоков и их конструкции.

Монтаж домов из нового материа
ла не требует длительной подготов
ки  и особого обучения рабочих. При 
желании рабочие осваивают это дело 
за 6 —  7 дней. Например, бригада 
каменщиков, которой руководит 
один из наших лучших строителей 
Иван Никитич Крапивин, через не
делю после начала монтажа уже вы
полняла нормы и вскоре стала еже
сменно вырабатывать 180 процен
тов нормы.

Работники нашей площадки убе
дились в преимуществах нового ма
териала. Он обеспечивает высокие 
темпы возведения жилищ. Четырех-
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Б е с е д м  -в ш х е о л е
в Казанской семилетней 

школе Асиновского района во 
всех классах проведены беседы, 
посвященные 40-летию осво
бождения Сибири от Колчака. В 
четвертом классе учитель Иван 
Ильич Шуткин рассказал де
тям об участии населения села 
Казанка в борьбе за освобож
дение Сибири от Колчака.

С пятиклассниками провел

бЛеду учитель Андрей Андре
евич Жуков.

Пионерская дружина этой 
школы посетила братскую мо
гилу. Пионеры украсили моги
лу флажками и возложили 
большой венок. 'Учительница 
Л. П. Мотикова рассказала ре
бятам о тех, кто похоронен в 
братской могиле.

А . В А С И Л Ь Е В .

С т р о й к а  к о л х о з а
крепнет с каждым годом хо

зяйство колхоза имени Кирова 
Чаинского района. Много 
средств колхозники направля
ют на новое строительство.

В этом году построен типо
вой механизированный тон. 
Ручной труд здесь заменила 
техника. Это сооружение поз
волило высвободить и переве
сти на другие сельскохозяйст
венные работы 16 человек.

Летом было закончено строи
тельство крольчатника. Это 
просторное. светлое, теплое, 
хорошо оборудованное поме
щение. В октябре закончено

строительство курятника, в ко
тором размещено 800 кур.

Ведутся отделочные работы 
в колхозном Доме культуры. В 
нем —  библиотека, читальный 
зал, комнаты для кружковой 
работы, киноаппаратная.

Силами колхоза построена 
также типовая начальная шко
ла.

Много труда положили кол
хозные строители во главе с 
П. Перевозчиковым, а пред
стоит им сделать еще больше.

К . Ч Е Р Н О В С К И И , 
секретарь парторганизации  

колхоза имени Кирова  
Ч аинского района.

этажный дом бригада из семи чело
век монтирует за 40 дней. Состав 
бригады можно сократить до пяти 
человек. Фасад дома из золоблоков 
не требует штукатурки. Золоблоч
ные стены на 25 процентов легче 
кирпичных того же объема.

Внедрение крупных блоков по
могло коллективу площадки преодо
леть отставание, выполнить план 
сентября и октября, завоевать в дни 
предоктябрьской вахты переходя
щее Красное знамя нашего 
УНР-787.

Однако новый материал еще не 
полностью «доработан» на шлако
блочном заводе № 2 треста «Строй
деталь», откуда мы его по.чучаем. 
Работники центральной лаборатории 
и инженеры этого треста до сих пор 
не разработали технологию произ
водства жаростойких блоков с вен
тиляционными и дымовыми канала
ми. ОтсуДствир таких блоков за
ставляет нас, примерно, четверть 
объема стен выкладывать из кирпи
ча, а кирпичную кладку одна и та 
же бригада ведет в четыре раза 
медленнее шлакоблочной. Будь у 
нас жаростойкие блоки, мы могли 
бы уменьшить бригаду до пяти че
ловек.

Если не будет в ближайшее вре
мя освоено производство жаростой
ких блоков, нам придется приоста
новить монтаж домов из нового ма
териала —  смешанная кирпичная и 
золоблочная кладка на морозе не
возможна.

У  выпускаемых сейчас блоков не 
офактурена внутренняя сторона бло
ка, и поверхность ее приходится 
штукатурить. По толщине блоки 
разнятся между собой на 3 —  5 
сантиметров. Из-за этого приходит
ся при отделке стен увеличивать 
слой раствора или отесывать блоки. 
Следует улучшить технологию изго
товления блоков.

До сих пор размеры блоков, на 
которые кладут плиты перекрытий, 
не увязаны с размерами этих плит. 
Разница достигает 3 —  4 сантимет
ров. Приходится блоки первого ряда 
следующего этажа срубать на эти 
3 —  4 сантиметра по всему пери
метру здания —  на протяжении 94 
метров.

Сейчас работники стройиндустрии 
готовят блоки, которые укладыва
ются в четыре ряда на этаж (четы
рехрядная разрезка). Монтаж зда
ний значительно ускорится, если 
они укрупнят блоки с тем, чтобы 
монтировать этаж из двух рядов 
блоков.

Ненормальным является и то, что 
выигрыш во времени, достигнутый 
при монтаже здания из золоблоков, 
мы теряем, ^отделывая потом это 
здание по старинке. Пора отказать
ся от сколачивания, например, пе
регородок из щитов и перейти на 
крупнопанельные перегородки раз
мером «на комнату».

Все это значительно ускорит и 
удешевит строительство, позволит 
нам досрочно выполнить семилетний 
план строительства жилых домов.

Н. БОРОВИК, 
мастер первой строительной 

площадки УНР-787.

☆

В коллективе Томских город, 
ских электросетей заслуженным  
уважением пользуется электро, 
монтер Ю рий Конышев.

За последние месяцы 1959 го. 
да он разработал и внедрил три  
рационализаторских предложения, 
обеспечивающих контроль режима 
работы сети и безаварийную рабо. 
ту подстанции.

На снимке; Ю . Конышев за 
проверкой реле времени.

Фото г. Ткаченко.

'(г.
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у  наших соседей—кемеровчан
Новый почин 

доярки подхвачен
Галина Давыдова, доярка 

совхоза «Октябрьский» Кемеров
ского района, вот уже в течение 
четырех лет удерживает первен
ство в областном соревновании, 
добиваясь ежегодного надоя моло
ка до 5.000 килограммов на фу
ражную корову.

В июне этого года Г. Давыдова 
выступила инициатором соревно
вания работников молочнотовар
ных ферм за получение пуда мо
лока на корову ежедаевно. Почин 
Давыдовой был встречен большим 
одобрением и нашел сотни после
дователей. Многие доярки в паст
бищный период получали не менее 
пуда молока на корову в день, а 
инициатор соревнования ежеднев
но получала по 16,5— 17 кило
граммов.

Кончился пастбищный период.

И Галина Давыдова выступила с I пойти в совхоз «Заря» свинарка- 
новой инициативой, предложив ! ми. Их желание удовлетворяли.

Так поступают 
советские люди
Это произошло 10 ноября в 

доме IN5 5 по переулку Зеленому 
в г. Томске. Шестидесятилетияя 
старушка Пентегова оставалась 
дома с малолетними детьми Ра
ей, Галей, Людой Елгешиными и 
Мишей Кокориным. Ночью Пен
тегова проснулась от сильного 
запаха дыма, сени оказались ох
ваченными пламенем. Выйти че
рез дверь было уже невозможно. 
Старушка так растерялась, что 
не могла двинуться с места. 
Старшие дети разбили окно и с 
трудом выбрались на улицу.
* В горящем доме осталась 
Пентегова с трехлетннм Мишей.

Тогда на помощь пришли сосе
ди ^  отец и дочь Пернощук. 
Они помогли выбраться из дома 
старушке и Мише. Пернощук 
немедленно позвонил в пожар
ную охрану и на станцию скорой 
помощи. Тамара Константиновна 
Пернощук отнесла раздетых и 
испуганных детей к  себе в дом, 
а затем вместе с отцом через ок
но принялась выносить вещи и 
бороться с огнем. Распростране
ние огня было приостановлено. 
Прибывшие пожарные части 
ликвидировали пожар.

К. П. и Т. К. Пернощук заслу
жили горячую благодарность от 
родителей спасенных детей.

Л. КЛЕПЦОВ.

соревноваться за ежедневные вы
сокие надои молока. Она решила 
получать не менее 14 килограм
мов молока в день, а летом ■— не 
менее 18 килограммов и, таким 
образом, добиться надоя молока 
по пуду на Корову в день в тече
ние всего года.

Новый почин знатной доярки 
поддержан доярками колхозов и 
совхозов области. Многие из них 
сейчас ужё надаивают по 8 — 12  
килограммов молока на корову 
ежедневно.

Молюдежь— 
на фермы

Трудовые успехи работниц 
ферм Рязанщины воодушевляют 
сельских тружениц области на 
борьбу за подъем продуктивности 
общественного животноводства. На 
собраниях женщин, комсомоль
ских конференциях все чаще раз
даются голоса: «В поход за изоби
лие продуктов животноводства!».

В Тяжинском районе в ряде 
нолхозскв все девушки-комсомолки 
становятся доярками. 29 октября 
в правление колхоза имени XXI 
съезда КПСС обратилась сельский 
библиотекарь Валентина Понома
рева. Она попросила принять ее в 
члены артели и направить дояр
кой На ферму.

—  Это решение я приняла по
тому, —  сказала она, —  что в 
колхозе не хватает кадров, а борь
бу за подъем животноводства сей
час считаю главной задачей. Хочу 
быть в первых рядах борцов за 
обилие продуктов сельского хо
зяйства.

Тамара Серова. Светлана Анд
реева и Людмила Сыльева окон
чили Промышленновскую сред
нюю школу. Когда стал вопрос о 
выборе профессии, они решили

Сейчас девушки, настойчиво овлЗ' 
девают новым делом.

В этом же районе воспитатель
ница детского дома Анна Колу- 
паева изъявила желание пойти ра
ботать свинаркой в колхоз 
«■ ударник полей». Работает она 
сейчас отлично и одновременно 
заочно учится на зоотехническом 
факультете Новосибирского сель
скохозяйственного института.

В колхозе имени Куйбышева 
Промышленновского района за по
следний месяц произошло обнов
ление кадров животноводства. Из 
18 доярок 16 —  бывшие семи
классницы.

Есть годовой план 
заготовок мяса!

Соревнуясь за достойную встре
чу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, .работники животноводче
ских ферм колхозов и совхозов 
Кемеровской области одержали 
первую производственную побе
ду— досрочно, к 2 0  октября, вы
полнили годовой план сдачи и 
продажи мяса государству на 
104,1 процента.

Государственные заготовитель
ные пункты приняли от колхозов 
и совхозов 35.698 тонн мяса —  на 
8.500 тонн больше, чем за весь 
прошлый год. Из 20 районов об
ласти 15 перевыполнили план. 
Особенно хорошо справились с 
загото1Вками мяса Гурьевский, 
Промышленновский, Кемеровский, 
К.узнецкий районы, выполнившие 
годовые задания на П О — 123 
процента.

Продажа и сдача йяса государ
ству продолжается. Передовые 
районы борются за то, чтобы ко 
дню открытия предстоящего Пле
нума ЦК КПСС выполнить и обя
зательство по заготовкам молока.

П. АНО СО В.

Письма
в реданцию
Без заботы 

о покупателе
Жители поселка . строителей 

УНР-769 (г. Томск) снабжаются
продуктами через магазин 64 
Томского горпищеторга. Нужно ска
зать, что работает магазин крайне 
плохо. Здесь часто не бывает рыбы, 
макарон, лапши, овощей и многих 
других продуктов, которые всегда 
можно купить в других магазинах 
города.

Непривлекательно выглядит и 
помещение. Здесь грязно, нет по
рядка. Открывают и закрывают ма
газин по усмотрению продавцов. На 
справедливые замечания рабочих 
продавцы нередко отвечают гру
бостью.

Обо всем мы ставили в извест
ность директора горпищеторга тов. 
Кононова и его заместителя тов. 
Кравченко, но мер для улучшения 
торговли в поселке строителей не 
принимают. А это нужно сделать 
немедленно.

А. КОСТЮКОВ, помощник на
чальника УНР-769. А. ШЕЛУ- 
ДЯКОВ, председатель построй- 
иома. В. ЗАЯЦ, бригадир брига
ды каменщиков. А. ШАПОВА
ЛОВ, воспитатель. Л. ЖИЖИН, 
бригадир лесозаготовок и другие.

Наши претензии
Фигурное катание на коньках—  

увлекательный вид спорта. 
Большой популярностью поль
зуется он среди молодежи.

В нашей области есть фигури
сты. которые выступали на сорев
нованиях по программе мастеров 
спорта СССР.

В нынешнем году в детской 
спортивной школе при областном 
совете ДСО «Труд» создано от
деление фигурного катания на 
коньках. Здесь занимается около 
200  ребят, но желающих зани
маться этим видом спорта стано
вится все больше.

Возросла и потребность. в спе
циальном инвентаре для фигурно
го катания. Но в магазине спорт
товаров г. Томска нельзя приоб
рести коньки нужных размеров. 
До сих пор в городе нет мастер
ской по ремонту и точке фигур
ных коньков.

В. Л И Т  АСО В, 
тренер по фигурному катанию  

на коньках.

по СЛ ЕД А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Консерваторы упорствуют"
Под таким заголовком 16 авгу

ста было опубликовано письмо 
рабкора тов. Емануилова о недо
статках в производстве на Карга- 
сокском рыбозаводе и о непра
вильном отношении руководителей  
предприятия к  критике  рабочих.

К а к  сообщил редакции секре
тарь КарГасокского райкома К П С С  
тов. Далызин, письмо оэбкора об
суждено на заседании бюро райко
ма К П С С . Бю ро райкома призна
ло, что на Каргасокском рыбоза
воде медленно механизируют тру
доемкие процессы производства, и

потребовало от руководителей и 
KOMMyihJCTOB рыбозавода, чтобы 
они устранили недостатки в ме
ханизации работ.

Секретарю партийной организа
ции рыбозавода т. Сенчило и ди
ректору рыбозавода тов. М иненку  
бюро райкома указало на непра
вильное отношение к  критике.

Вместе с тем, бюро райкома 
К П С С  решило довести до сведе
ния Томского совнархоза и гос- 
рыбтреста, что они мало помога
ют рыбозаводам и рыбоартелям в 
механизации производства.

Короткие сигналы
Ня участке улицы Усова (гор. 

Томск), где расположена школа 
№ 45, нет уличного освещения. Ут
ром и вечером школьникам прихо
дится ходить по темной улице. Не
обходимо установить уличные фона
ри на этом участке.

Родительницы ЗАХАРОВА, МЕН
ДЕЛЕЕВА, КАРПОВА.

V
В магазины Зырянского райпо

требсоюза не завезены в необходи
мом количестве тетради. Нет в ма
газинах картона, пластилина, фа
неры, клея и других материалов, 
необходимых для занятий на уроках 
труда.

3. ЛИЙВАК, 
директор Громышевсиой школы.

НЕ = 1Е

Л  вы довольны С В О Е Й  столовой?
РЕЙД по столовым

ИНСТИТУТОВ 
и СТУДЕНЧЕСИИХ 

ОБЩЕЖИТИЙ

Прошло почти три месяца с 
начала нового учебного года. 
Студенты вузов Томска после 
летнего перерыва приступили к  
занятиям.

Большое внимание уделяется 
быту студентов. Для них откры
ваются новые предприятия бы
тового обслуживания и общест
венного питания, многое делает
ся для того, чтобы улучшить ра
боту уже имеющихся мастерских, 
столовых и буфетов.

V Столовая № 14 Томского тре
ста столовых работает при меди
цинском институте. В прошлом 
учебном году она вызывала мно
го нареканий студентов. Из хоро
ших продуктов здесь готовили 
невкусные обеды, а меню не от
личалось разнообразием блюд.

В новом учебном году работа 
столовой значительно улучши
лась. Профсоюзная организация 
института совместно со студен
ческим контролем и коллективом 
работников столовой сумели пе
рестроить ее работу.

—  В нашей столовой появи
лось много нового, ‘—  рассказы
вает заведующая столовой Л. Л. 
Макушина. Прежде всего, мы 
навсегда избавились от очере
дей —  ̂ ввели самообслуживание. 
А совершенное технологическое 
оборудование позволило нам 
улучшить качество блюд и раз
нообразить меню.

В столовой медицинского ин
ститута установлены электро
сковорода, два варочных элек
трокотла, посудомоечный ком
байн. Уже смонтирован и скоро 
будет сдан жарочный шкаф для 
выпечки пирожков.

Недавно в студенческом об
щежитии института по улице 
Котовского. 15, открылся филиал 
столовой М» 14. В филиале так
же установлено новое оборудо
вание:’ мармитный прилавок, 
электроплита, посудомоечный 
комбайн. И хотя столовая рабо
тает всего неско.чько недель, ее 
коллектив делает все, чтобы 
студенты могли вкусно и быст
ро пообедать.

Значительно улучшилась в 
новом учебном году и работа 
столовых Томского университета. 
Студенты университета хорошо 
помнят, ка к  много претензий 
предъявляли они год —  полтора 
назад работникам филиалов сто
ловой № 4 0 — в главном корпусе 
университета и в студенческом 
общежитии № 4. В самом деле, 
обеды здесь приготовляли плохо, 
в меню значилось три— четыре 
блюда, а в буфетах и подсобных 
помещениях было всегда грязно.

Но зайдите в эти столовые 
сейчас и вас накормят вкусным и 
сытным обедом. Па кухне и в за
лах радует взгляд чистота. Да и 
в самом обслуживании появи
лось новое; введена система по
следующей оплаты за выбранные 
блюда. Это помогло избавиться 
от очередей.

Отрадно, что в книге предло
жений нет ни одной жалобы на 
плохое обслуживание. Напротив, 
студенты благодарят за хорошую 
работу повара-бригадира А. Ма- 
нишина, поваров Н. Диденко и 
Н. Потапову, рабочую кухни 
К. Ромашову.

И все-таки в работе столо
вых университета еще далеко не 
все благополучно. В столовой об
щежития З'Г» 4, например, как 
правило, к  концу дня из меню 
вычеркиваются многие блюда, 
выбора блюд не остается. Не
редко к  столу подается черствый 
хлеб. ■

В столовой главного корпуса

университета плохо работает мя
сорубка у нее изогнут вал. 
Уже год бездействует картофеле
чистка, и гарнира из картофеля 
хватает во время обеда очень 
ненадолго. В столовттй давно не 
могут отремонтировать электро
кипятильник.

Столовая № 40 ,' расположен
ная в студенческом общежитии 
по улице Никитина, 4, по каче
ству приготовления блюд, когда- 
то во многом отличалась от своих 
филиалов и считалась лучшей 
столовой университета. Но сей
час столовая № 40 работает 
плохо.

№  40  в общежитии Томского  
университета по улице Н и ки ти 
на, 4, «ремонтируется» уж е  
полтора месяца...

Каждый вечер здесь выстраи
вается длинная очередь студен
тов. Часто выходит из строя 
электронагревательный прибор, и 
студенты получают холодные 
блюда.

Полтора месяца назад вышла 
из строя огневая плита, а работ
ники административно-хозяй
ственной части университета не 
торопятся с ее ремонтом: заве
зенные кирпичи и глина грудой 
лежат на кухне. Небольших 
электрических плит для приго
товления обедов, конечно, недо
статочно. К  тому же они часто 
ломаются, и тогда работа столо
вой останавливается. Так было,- 
например, 16 ноября: вместо 12

часов дня столовая открылась 
только в четыре часа.

Бывают случаи обмана студен
тов, когда выход готовой продук
ции не соответствует калькуля
ции. Например, в порцию компо
та должен добавляться, Фо каль
куляции, лимон. Лимона же в 
компоте никогда не бывает.

Особенно плохо работает бу
фетчица Н. Ситникова. Она гру
бит студентам, не соблюдает ча
сы работы. Так было 17 ноября, 
когда студенты ожидали откры
тия буфета около получаса. Та
кие случаи, к  сожалению, не 
единичны.

Все это говорит о том, что 
администрация столовой № 40 
плохо заботится о .коллективе 
студентов Томского университета.

Мы побывали также в столо
вых № 41 и № 3, обслулшваю- 
щих студентов Томского политех
нического института. В новом 
учебном году заметного улучше
ния в работе этих столовых по
ка не видно.

По-прежнему в той и дру
гой —  низкое качество приго
товления блюд, ассортимент их, 
согларно меню, в течение дня не 
выдерживается.

В овощном цехе столовой № 3 
обнаружены недоброкачествен
ные морковь, картофель и капу
ста.

Мясной, рыбный и овощной 
цехи столовой М  41 содержатся 
в плохом санитарном состоянии.

В столовых и буфетах поли
технического института очень 
ограничен выбор кондитерских 
изделий. Иногда в продаже не 
бывает пирожков и булочек. 
Причина —  кондитерский цех 
мал, и уже давно в институте 
ведется речь о его реконструк
ции. Но... далт.ше разговоров де
ло не движется.

Большое значение для студен

ческих столовых имеет снижение 
себестоимости блюд. Опыт луч
ших студенческих столовых Ле
нинграда показывает, что уме
лым подбором продуктов можно 
организовать недорогое и в то же 
время калорийное пта н и е  для 
студентов. Нужна только любовь 
к  своему делу, инициатива ра
ботников столовых. Руководите
ли же столовых № 41 и М  3. по 
их собственному признанию, 
снижением себестоимости блюд 
пока нс занимались.

С работниками столовых поли
технического института не про
водится воспитательная работа, 
среди них не организовано со
циалистическое соревнование. А 
ведь Б их' коллективах есть 
коммунисты, и комсомольцы, ко
торые могли бы выступить ини
циаторами борьбы за улучше
ние работы предприятий общест
венного питания. Для этого име
ются все возможности. Напри
мер, столовая .Ml 3 считается 
учебно-производственной базой 
Томской школы кулинарного уче
ничества. Так что же мешает 
сделать ее образцовой студенче
ской столовой?

Рейд по столовым институтов 
и студенческих общежитий выя
вил, что еще не все работники 
общественного питания добросо
вестно относятся к  своим обязан
ностям. Немедленно устранить 
недостатки, не повторять старые 
ошибки —  задача каждого ра
ботника предприятий обществен
ного питания.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»: В. НОВО
СЕЛОВ, А. ЮРЬЕВ —  сту
денты Томского государст
венного университета;
Ю. ЛУКИНС. А. ПРОСКУРЯ- 
КОВ —  студенты Томского 
политехнического институ
та; Б. СОФКЕНКО —  сот
рудник га.зеты «Красное 
Знамя».
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Печать социалистических стран 
о выступлении Н. G. Хрущева 

на приеме советских журналистов
в Кремле

Выступление Н. С. Хрущева на 
приеме советских журналистов в 
Кремле вызвало живейшие откли
ки в печати социалистических 
стран.

Центральные газеты Китайской 
Народной Республики опублико
вали подробные изложеиия вы
ступления Н. С. Хрущева. «Совет
ский Союз, —  подчеркивает 
«Жэньминь жибао», —  своими 
огромными успехами заставил 
правящие круги Запада признать 
необходимость мирного. сосущест
вования». «Крепнет могуществ-о 
Советского Союза», —• отмечает в 
заголовке «Дагун бао». Газеты 
особо выделяют те места в речи 
главы Советского правительства, 
где говорится о том, что сейчас 
силы социализма утвердились на 
земле, как никогда, прочной неру
шимо, что могущество Советского 
Союза — самого миролюбивого 
государства — является опорой в 
борьбе за мир.

Советский Союз, подчеркивает 
китайская печать, не только не 
хочет войны, во и не хочет иметь 
средств для ее ведения и в инте
ресах обеспечения мира на земле 
готов немедленно утопить в море 
все оружие, если другие страны 
последуют его примеру.

Чехословацкая газета «Руде 
право» в заголовок к тексту вы
ступления Н. С. Хрущева вынесла 
его слова о том, что Советский 
Союз делает все для сохранения 
мира во BceiM мире. Газета выде
ляет те моменты выступления, где 
говорится о торжестве ленинских 
идей мирного сосуществования, о 
пользе развития международного

мирного экономического соревно
вания. «Руде право» особо под
черкивает искреннее стремление 
Советского Союза ко всеобщему 
и полному разоружению, выра
женное в выступлении главы Со
ветского правительства.

Все центральные румынские 
газеты поместили подробное изло
жение выступлеиия Н. С. Хруще
ва. «Скынтейя» опублйковала это 
выступление под заголовком:' «Мы 
хотим мира для всех нар01дов», 
«Ромыния либера» —  «Междуна
родное положение развивается в 
направлении взаимопонимания». 
Газеты выделяют слова Н. С. 
Хрущева о том, что Советский 
Союз предложил план всеобщего 
и полного разоружетя и что он 
готов честно пойти на разоруже
ние, и подчеркивают те места из 
выступления, где указывается, что 
Советский Союз идет на это не от 
военной, экономической или поли
тической слабости, а от сознания 
долга сделать все для сохранения 1 
и укрепления мира на земле, от 
сознания того, что войны приносят 
бедствия народам, что СССР хо
чет мира для советского народа, 
для всех народов мира.

Болгарская газета «Отечествен 
фронт», печатая выступление 
Н. С. Хрупщва, подчеркивает егю 
слова о том, что силы ооциал:из'ма 
утвердились на земле, как нико
гда, прочно и нерушимо и что 
СССР готов немедленно уничто
жить все свое атомное и водород
ное оружие, если и другие страны 
последуют его примеру.

(ТАСС).

XIV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

в Политическом комитете

КАНАДСКАЯ ПЕЧАТЬ 
О ВЫСТУПЛЕНИИ Н. С. ХРУЩЕВА

ОТТАВА, 19 ноября. (ТАСС). 
Канадские газеты публикуют на 
первых страницах сообщения о 
выступлении Н. С. Хрущева на 
приеме советских журналистов в 
Кремле. Главное внима!ние в этих 
сообщениях уделяется заявлению 
главы Советского правительства 
об огромной разрушительной мо
щи ядерного оружия, которым в 
настоящее время располагает Со

ветский Союз. Газеты приводят 
также слова Н, С. Хрущева о том, 
что Советский Союз готов уто-' 
пить все это оруЖ1ие в море в ин
тересах обеспечения мира на зем
ле. если другие страны последуют 
его примеру.

Выдержки из выступления 
Н. С. Хрущева передавались не
однократно по канадскому радио 
и телевидению.

Западногерманская печать 
о выступлении Н. С. Хрущ ева

БОНН, 19 ноября. (ТАСС). За
падногерманская печать уделяет 
значительное внимание выступле
нию .Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева на 
Приеме советских журналистов в 
Кремле. Особенно подробно газе
ты излагают те места из его вы- 
ступле,ния, где он касался герман
ского и берлинского вопросов.

Все газеты отмечают слова 
Н. С. Хрущева о том, что намере
ние боннского правительства соз
дать в Западном Берлине радио
станцию является «беззаконием и 
провокацией». Газета «Штутгар-

тер цейтунг» выделяет в этой свя
зи слова Н. С. Хрущева о том, 
что Советский Союз никогда не 
признавал, не признает и в буду
щем не будет. признавать прав 
Бонна на Западный Берлин.

«Франкфуртер альгемейне», а 
также другие газеты выделяют то 
место из выступления Председа
теля Совета Министров СССР, где 
он подчеркнул, что Советский Со
юз готов уничтожить все атомное 
и водородное оружие,. если этому 
примеру последуют другие стра
ны.

Отклики в ГДР на заявление ТАСС
БЕРЛИН, 19 ноября. (ТАСС). 

Заявление ТАСС по поводу заяв
лений канцлера Аденауэра кор
респондентам английских газет, в 
которых он затронул, в частности, 
вопрос о Западном Берлине, рас
ценивается общественностью Гер
манской Демократической Респуб
лики как новое доказательство 
стремления Советского Союза к 
мирному урегулированию нере
шенных международных вопросов. 
Содержание заявления нео,дно-

кратно передавалось радиоотаяци- 
ями Германской Демократической 
Республики. В этих передачах 
подчеркивалось, что, как свиде
тельствуют факты, западногерман
ский канцлер стремится помешать 
разрядке международной напря
женности и ухудшить отношения 
между государствами.

Полный текст заявления ТАСС, 
вчера вечером распространенный 
агентством А,ЦН, опубликован 
сегодня газетой «Нейес Дейч- 
ланд».

Н О В О С Т И
из народной Кореи

НЬЮ-ЙОРК, 19 ноября. 
(ТАСС). Вчера в Политическом 
комитете началось обсуждение 
очередного пункта повестки дня—  
предложения Индии о прекраще
нии ядерных и термоядерных ис
пытаний. На рассмотрб'ние Коми
тета внесены два проекта резолю
ции.

В проекте, представленном де
легациями Австрии, Швеции и 
Японии, выражается признатель
ность трем великим державам за 
их усилия, направленные на до
стижение соглашения о запреще
нии ядерного оружия, и содержат
ся призывы к этим государствам 
по-прежнему воздерживаться от 
проведения атомных испытаний. 
Кроме того, в проекте выражается 
надежда,' что великие державы 
приложат еще большие усилия 
для того, чтобы в возможно ко
роткий срок достигнуть соглаше
ния о запрещении таких испыта
ний.

Второй проект резолюции, со
авторами которого являются деле
гации 23 стран— Афганистан, Бир
ма, Цейлон, Эф-иония, Куба, Гана, 
Гвинея, Индия, Индонезяя, Ирак, 
Иордания, Ливия, Ливан, Либе
рия, Марокко, Непал, Саудовская 
Аравия, Судан. Тунис, ОАР, Йе
мен, Югославия и Япония, —  но
сит более конкретный характер. В 
неу указывается, что достижение 
соглашения о запрещении ядер
ных и термоядерных испытаний 
под эффективным международным 
контролем является неотложным 
делом, выражается надежда, что 
такое соглашегше будет достигну
то. Проект призывает воздержать
ся от подобных испытаний не 
только страны, ведущие n epe ro iB O - 
ры в Женеве, но н другие госу
дарства.

На состоявшемся вчера утрк>м 
заседании Политического комите
та по обсуждаемому вопросу вы
ступили делегаты Индии,. Австрии, 
Швеции, Японии, СССР, США, 
Ирака, Ганы, Афганистана.

Прекращение испытаний ядер
ного и термоядерного оружия, за
явил представитель Индии 
Ч. Джха, является «первым и 
важным шагом на пути к разору
жению. запрещению оружия мас
сового уничтожения и объявлению 
войны вне закона».

Приведя данные о вредных по
следствиях атомной радиации, ин. 
дийский делегат указал, что опас
ность этого нельзя игнорировать ,и 
что ни мировое общественное мне
ние, ни Генеральная Ассамблея не 
могут согласиться с продолжением 
атомного испытания. Он выразил 
надежду на успех женевских пе
реговоров и призвал Генеральную

Ассамблею содействовать успеху 
этих переговоров.

В поддержку своего проекта ре
золюции выступили делегаты Ав
стрии, Швеции, Японии.

Затем выступил глава советской 
делегации первый заместитель 
Министра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов.

Он напомнил, что на днях Пер
вый KOMiHTer, обсудив внесенную 
главой Советского пра1вительства 
Н. С. Хрущевым программу все
общего и полного разоружения, 
единогласно принял резолюцию, 
призывающую правительства при
ложить все усилия ' к достижению 

.ко.нструктивного реше1ния пробле
мы всеобщего и полного .разору
жения.

Значит ли это,, однако, что сле
дует откладывать рассмотрение 
назревших частичных вопросов, 
связанных с разоружением? —  
заявил В. В. Кузнецов. Разумеет
ся, нет.

К числу давно назревших и 
важных вопросов следует отнести 
прежде всего прекращение испы
таний атомного и водородного ору
жия.

Прекращение испытаний озна
чало бы прекращение совершенст
вования и проверки атомного и во
дородного оружия. Вместе с тем, 
оно имело бы своим немедленным 
результатом серьезное улучшение 
и оздоровление международной 
обстановки, создало бы еще более 
благоприятные условия для про
ведения радикальных мер по ра
зоружению, в частности явилось 
бы значительным шагом в направ
лении к полному запрещению 
ядерного оружия.

Проведение испытаний означа
ет, что уже сейчас, в мирное вре
мя, в результате выпадения ра
диоактивных осадков от ядерных 
взрывов ставится под угрозу 
жизнь и здоровье миллионов и 
миллионов людей во всех уголках 
земного шара.

В. В. Кузнецов напомнил, что 
Советский Союз первым из дер
жав, владеющих атомным оружи
ем, выдвинул в 1955 году предло
жение о запрещении испытаний 
атомного и водородного оружия и 
с тех пор настойчиво добивается, 
чтобы были прекращены все экс
перименты с этим оружием в лю
бой среде.

В. В. Кузнецов отметил далее, 
что. хотя переговорь! в Женеве о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия и затянулись, в ходе их 
достигнут уже определенный про
гресс. Для успешного завершения 
переговоров имеются все предпо
сылки. Работа совещания в Жене
ве возобновилась сейчас в более

На Женевском 
совещании трех держав

благоприятных условиях в резуль
тате визита Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
в СШ А и принятия Ассамблеей 
резолюция о всеобЬ;ем и полном 
разоружении.

Советский делегат указал, что 
при наличия желания у всех сто
рон не трудно будет достичь пол
ной договоренности по вопросу о 
комплектовании персонала конт
рольных постов и о порш 'Д ке  n p i -  
нятия решений по финансовым и 
административно - хозяйственным 
вопросам.

Затем В. В. Кузнецов перешел 
к вопросу о том, какое количество 
инспекционных групп следует по
сылать на территории стран —  
участниц соглашения для рассле- 
довайия явлений, подозреваемых 
как подземный ядерный взрыв. 
На убедительных фактах В. В. 
Кузнецов показал, как западные 
державы, и в первую оче-рюдь 
США, тормозят достижение со
глашения в этой области.

Долг Генеральной Ассамблеи, 
заявил советский делегат, возвы
сить свой голос в поддерйкку то
го, чтобы все участники совеща
ния в Женеве мобилизовали свои 
усилия и в максимально короткий 
срок завершили переговоры под- 
. писанием соглашения о прюкраще- 
нии испытаний ядерного оружия.

Генеральная Ассамблея должна 
также пртзвать все государства не 
возобновлять испытаний ядерного 
оружия вплоть до того дня, когда 
будет подписано соглашение о 
прекращении испытательных
взрывов атомных и водородных 
бомб на вечные времена.

В заключение В. В. Кузнецов 
заверил, что СССР как страна, 
участвующая в переговорах трех 
держав в Женеве, руководствуясь 
интересами всего человечества и 
искренне стремясь к успеху сове
щания, приложит все усилия, что
бы соглашение о прекращении 
всяких испытаний ядерного ору
жия в воздухе, под землей, под 
водой и на суше было заключено 
как можно скорее.

В порядке ответа на замечания 
делегата СССР выступил амери
канский представитель Лодж. Он 
пршветствовал согласие СССР 
обсудить технические стороны 
проблемы обнаружения подземных 
взрывов.

Делегаты Ирака и Афганиста
на поддержали совместный проект 
резолюции, указав при этом, что 
соглашение о прюкрищении ядер
ных и термоядерных взрывов спо
собствовало бы улучшению меж
дународной атмосферы и значи
тельно облегчило бы достижение 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении.

Я П О Н И Я . Недавно в Токио состоялся массовый митинг протеста 
трудящихся против пересмотра японо-американского «договора 
безопасности» и массовых увольнений работников угольной промыш
ленности.

В резолюции, единодушно принятой участниками митинга, гово
рится, что японский народ не позволит правительству усиливать 
международное напряжение в Азии путем пересмотра «договора 
безопасности» в то время, когда весь мир стремится к  мирному со
существованию и разоружению.

После митинга состоялась демонстрация.
На снимке: шахтеры на демонстрации.

(Фотохроника ТАСС).

Окончание переговоров 
Аденауэра в Лондоне

ЛОНДОН, 19 ноября. Коррес
пондент ТАСС М. Федо'ров пере
дает:

Сегодня в Лондоне закончились 
трехдиевные переговоры между 
премьер-министром Англии Мак
милланом и канцлером Западной 
Германия Аденауэром. С англий
ской стороны в переговорах при
няли участие министр иностран
ных дел Англии Селвин Ллойд, с 
западногерманской —  министр 
иностранных дел ФРГ Фон Брен- 
тано.

Участвикя встречи решили не 
'публиковать совместного офици
ального коммюнике об итогах со
стоявшихся между ними перегово
ров. В политических кругах Лон
дона этот факт расценивается как 
признание того, что премьер-ми- 
висгр Англии и западногерман
ский канцлер не смогли сгладить 
существующие между обеими 
странами серьезные разногласия 
по ряду проблем.

Согласно заявлениям официаль
ных представителей обеих сторон, 
в ходе лондонских переговоров 
обсуждались такие проблемы, как 
созьгв совешания глав прави
тельств, разоружение, берлинский 
вопрос, а также взаимоотношения 
между создаваемой Англией «.зо
ной свободной торговли» и «об
щим рынком», угрожающим ' эко
номическим интересам Англии.

Выступая сегодня на пресс-кон
ференции перед отлетом из Лон
дона, Аденауэр выразил удовлет
ворение результатами своей встре
чи с Макмилланом. Он заявил, 
что теперь «существует полное 
согласие» между правительствами 
Англии и Западной Германии «о 
политических аспектах разоруже
ния». «Общее согласование точек 
зрения», по словам Аденауэра, 
было также ■ достигнуто при об
суждении проблем, связанньк с 
созывом совещания глав прави
тельств. Канцлер Западной Герма
нии утверждал, что берлинский 
вопрос можно будет рассматри
вать только в свете всей пробле
мы объединения Германии. При 
этом он вновь сделал враждебные 
выпады против Германской Демо. 
кратической Республики.

Коснувшись эноном1ических от
ношений между европейскими 
странами, Аденауэр уклончиво 
сказал, что создание «общего 
рынка» и так называемой «малой 
зоны свободной торговли» не дол
жно привести к «эконолгаческой 
войне» между этими группировка
ми.

Ж ЕНЕВА, 19 ноября. (ТАСС). 
Сегодня состоялось очередное за
седание совещания трех держав о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Советский представитель обра
тил внимание участников перего- 
воро-в на необходимость ускорения 
темпов работы совещания и пред
ложил обсудить и согласовать во
прос о составе контрольной комис
сии. Как известно, совещанием 
уже принята статья четвертая, 
предусматривающая, что комис
сия будет состоять из трех посто
янных членов — СССР, США и 
Великобритании и четрфех непос
тоянных членов, выбираемых кон
ференцией всех участников дого
вора. Ранее при обсуждении этого 
вопроса представители СШ А и 
Великобритании при.знавали необ
ходимость того, чтобы состав 

был таков,контрольной комиссии 
чтобы ни одна из сторон из числа
ядерных держав не имела • в ко- i тральными странами 
миссии доминирующего положе-; 
ния. Практическим выражением ; 
этого принципа яв.ляется̂  принцип 
паритета сторон, который сейчас I 
нашел себе всеобщее признание в , 
международных отношениях. В . 
этой связи можно было бы н̂апом- | 
нить хотя бы такой важный факт

как воплощение этого принципа 
при создании Комитета десяти 
стран по вопросам разоружения'.

Опираясь на этот международ
ный опыт, советский представи
тель предложил, чтобы состав 
контрольной комиссии, создание 
которой предусматривается дого
вором о прекращении испытаний 
ядерного оружия, также строился 
на паритетных началах, а именно 
-1— чтобы три места в комиссии 
были закреплены за Советским 
Союзом и другими социалистиче
скими странами, три места — за 
западными державами и одно ме
сто за нейтральным государством.

Американский представитель 
выступил с возражением против 
советского предложения. Он пред
ложил, чтобы в составе контроль
ной комиссии было три места за
креплено за СШ А и их союзника
ми. два места — за СССР и дру
гими социалистическими государ
ствами и два места — за ней- 

В здешних
журналистских кругах обращают 
внимание на то, что это предло
жение американского представи
теля находится в противоречии с 
его заявлениями о том. что в конт
рольной комиссии ни одна из сто
рон не должна занимать домини
рующего положения.

В Национальном собрании 
Франции

ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). 
Корреспондент ТАСС В. Сысоева 
сообщает:
. Национальное собрание закон
чило минувшей ночью обсуждение 
проекта военного бюджета на 1960 
год и утвердило, в соответствии с 
требованием правительства, воен
ные расходы в сумме 1.655 мил
лиардов франков. Эта сумма пре
вышает военные расходы в пре
дыдущие годы.

Большую часть этих средств по
глощает война в Алжире. Кроме 
того, значительные ассигнования 
предус.мотрены для создания 
французского атомного ■ оружия и 
средств его транспортировки.

Выступая в прениях, некоторые 
правые депутаты заявили, что да
же эти огромные ассигнования 
являются «недостаточными». Так, 
например, «независимый респуб
ликанец» председатель комиссии 
национальной обороны Франсуа 
Валантэн настаивал на том, чтобы 
военные расходы были увеличены 
еще на 10 0  миллиардов франков. 
Коммунисты подвергли критике 
военную политику правительства. 
Выступивший в прениях депутат- 
коммунист Пьер Вийон отметил, 
что расходы на затянувшуюся

войну в Алжире составляют две 
трети военного бюджета, и под
черкнул, что этот бюджет возлага
ет на страну тяжелое бремя.

Вийон осадил выдвинутый пра
вительством план создания «атом
ной ударной силы» и заявил, что 
этот план приведет Францию к 
включению в гонку ядерного во
оружения и побудит к этому дру
гие страны.

Заканчивая свое выступление. 
Вийон сказал, что величие Фран
ции могло бы быть лучше обеспе
чено, если бы огромные средства, 
направляемые на военные цели, 
были использованы на подготовку 
ученых и инженеров, на развитие 
промышленности и сельского хо
зяйства в отсталых районах самой 
Франции, Он заявил, что комму
нисты будут голосовать против 
проекта военного бюджета.

В заключение дебатов с речью 
выступил премьер-министр Дебре, 
который защищал политику пра
вительства и проект военного 
бюджета, ссылаясь на то, что 
Франция «должна сохранить от
ветственность за свою судьбу» и 
что «организация обороны долж
на быть приспособлена к полити
ческим изменениям».

П реследование 
патриотов  в А л ж и р е
ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). 

Французские военные власти в 
Алжире продолжают преследова
ние алжирцев, принимающих ак
тивное участие в национально-ос
вободительной борьбе за независя- ' 
мость своей страны.

Как сообщает газета «Юмани- 
те», только за последние два дня 
французские военные трибуналы 
алжирских городов Оран и Ватна 
приговорили к смертной казни 21 
алжирского патриота.

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 21 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, вепер юго- 
западный, 3 —  7 метров в секун
ду. температура воздуха по вос- 
тсчньш районам 1 1  —  16,, по ос
тальным —  8 —  13 градусов мо
роза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями# 
местами слабый снег, ветер 3 —  7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью,. 15 — 20, днем —  
10 —  15 градусов мороза.

Зам. редактора
А . Н. НО ВО СЕЛО В.

С Т Р А Н Е  Н У Ж Е Н  М Е Т А Л Л

Рабочие двух крупных ме
таллургических баз КНДР —  
металлургического завода в 
Хванхэ и металлургического за
вода имени Ким Чака— борются 
за дальнейшее увеличение вы
пуска продукции. В августе 
этого года металлургический 
завод в Хванхэ выдавал в сред
нем 573 тонны стали в сутки, 
а в октябре —  820 тонн. В 
первой половине октября завод 
имени Ким Чака дал более 
1.400 с лишним тонн сверхпла
нового чугуна.

К А Ж Д Ы Е  15 М И Н У Т  —  
С Т А Н О К

В настоящее время в Север
ной Корее каждые 15 минут 
выпускается один металлорежу
щий станок. Движение за уве
личение производства станков 
развернулось по призыву Тру
довой партии Кореи. Рабочие 
машиностроительной промыш
ленности КНДР взяли на себя 
обязательство к 1 мая 1960 
года увеличить вдвое произ
водство станков. За первые 
семь месяцев нынешнего года 
было выпущено более 6.900 
станков — в 5,1 раза больше, 
чем за весь прошлый год. ■

З Н А Н И Я  —  Т Р У Д Я Щ И М С Я

Сейчас трудящиеся КНДР 
получают общее образование 
без отрыва от производства бо
лее чем в 9 тысячах школ, ов

ладевают техническими знания
ми в 116 вечерних техникумах 
и 99 заочных институтах и тех
никумах.

На промышленных пред
приятиях имеется свыше 2.300 
клубов и читален, 200 киноза
лов, более 700 библиотек с 
книжным фондом в 2.500 ты
сяч экземпляров.

х о р о ш и й  у р о ж а и

в этом году валовой сбор 
зерновых намного' превысил 
уровень предыдущего года, хо
тя .уже в прошлом году было 
собрано 3.700 тысяч тонн зер
на. т. е. почти в два раза боль
ше, чем в 1946 году. В боль
шинстве сельскохозяйствен
ных кооперативов средний уро
жай риса с одного тенбо (1 тен- 
бо равен 0,99 га) составляет 
5-^6 тонн.

С П О М О Щ Ь Ю  Н Е М Е Ц КО ГО  
Н А Р О Д А

В середине сентября в про
винции Южный Хамген закон
чилось строительсТ'ВО Хенсан- 
скбй печи для обжига. Она бы
ла сооружена с помощью Гер
манской Демократической Рес
публики. Все производствен
ные процессы печи механизи
рованы и автоматизированы. 
Она будет производить ежегод
но 10  тысяч тонн керамических 
T p v 6 . 30 млн. штук кирпичей 
и 8 млн. штук кровельной че
репицы. (ТАСС).

Томский областной драматиче. 
скнй театр им. В. П. Чкалова
21 ноября — «Два цвета».
22 ноября, днем и вечером ^  

«Барабанщица».
Начало спектаклей: дневного—  

в 12  часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.

Кинотеатр имени М . Горького
21 ноября —  новый художест

венный фильм «Контрабандисты» 
Сеансы: 8-50, 11-55, 1-30, 3-05, 
4-40, 6-15, 7-50, 9-25, 11. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Для детей— «Сказка о М альчи. 
ше-Кибальчише». Сеанс в 10-25. 

Зал кинохроники  
21 ноября — новый п е̂тной до

кументальный фильм «Н. С. Х ру . 
щев в Америке». Сеянсы: 9-00.
10-05, 11-10. 12-15. 1 .20. 2-2.5.
3-30. 4-35. 5-40. 6 -45, 7-50.
8-55, 10-00.

Кинотеатр имени И . Черных
21 ноября. Большой зал —  

«Покушение». Сеансы: '9 10-30, 
12. 1-30, 3, 4-30. 6 , 7-30, 9.
10- 30. Малый зал —  новый худо
жественный фильм «Своего тела 
господин». Сеансы: 8-45, 10-20,
11 - 55, 1-30, 3-05, 4-40, 6-15,
7-50, 9-25, 11. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Суббота, 21 ноября
19.00. Телевизионный журнал 

«Молодые томичи». 19.40. Новая 
кинохроника. 19.50. Концерт- 
очерк «Песни Ш уберта». 20.20. 
«Последние известия». 20.30. 
«Спортивная страница». 20.40. 
Художественный фильм «М уму». 
(lio повести И. С. Тургенева),

Электромеханическому технику
му требуется столяр.

Обращаться' г. Томск, переу
лок Макушина. 8 . 2— 1

Лик»ро-впп^чпый завод прини
мает посуду ИЗ-ПОД вина в неогра
ниченном количестве от торгую
щих организаций. 2 — 2

Водоканалтресту срочно требу
ются охранники (мужчины и жен
щины в возрасте от 18 до 45 лет).

Обращаться: г. Томск, пере
улок Подгорный, 14. 2— 1

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  ко н то р а  по п р о ка ту  к и н о ф и л ь м о в
с 26 ноября выпускает на экраны кинотеатров 

новый кинофильм

ЗОЛОТОЙ ЭШЕЛОН ((

Томскому кирпичному заводу 
№ 3 срочно Tvie6yreTCH крановщ и. 
ки  башенного крана.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, остановка автобуса 
«Керамик». 3— 2

Томскому . весовому заводу тре
буются: тракторист, автокранов
щ ик, кочегары и вахтеры-сторо. 
жа.

Обращаться- р. Томск, улица 
Советская, 91. 2— 2

Авторы сценария братья Т'ур.
Режиссер-постановщик Илья Гурин.
Композитор Кара Караев.
Роли исполняют: Андрей Низовцев — В. Шукшин; Надя —  

Е. Добронравова; Иштван —  Г. Лиепиньш: Былинкин —
П. ■ усовниченко. Никанор Иванович —  С. Крылов; Сима —  
В. Беляева; Семицветов —  В. Кольцов: Семицветова —
О. Жизнева и др.

Производство киностудии им. М. Горького, 1959 г.

Томский медицинский институт объявляет, что в среду. 
2 декабря, в 6 часов вечера, в актовом зале института на уче
ном совете состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,

представленной на соискание ученой степени доктора меди
цинских наук, старшим научным сотрудником Новосибирского 
института экспериментальной биологии, и медицины Ф у к 
сом Б. Б. на тему; «Гистохимия и морфология травматических 
невром».

С диссертацией можно ознако.миться в библиотеке медицин
ского института.

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
для работы в машинчо-дорожных 
отрядах области требуются: про.
рабы, строительные мастера, нор. 
мировщикн, экскаваторщики,
плотники, путейцы, слесари.сан. 
техники, бульдозеристы, главные 
бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Вершинина, 22/24, телефон 
57-25. __________________ 2— 1

Томскому научно-исследова
тельскому лнституту кабельной 
промышленности требуются веду
щие инженеры.конструкторы ,
инженеры.кабельщики.

Обращаться: г. Томск, jiepe-
улок Макушина, 7, телефон 
49-02. . 2— 1

Гр-н Соколовский Эдуард Ка
зимирович, проживающий в 
г. Томске, улица Шишкова, 1, кв. 
13, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Соколовской 
Екатериной Исаевной, прожива
ющей в г. Томске, улица Карла 
Маркса, 5, кв. 6 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка 
г. Томска.

Гр-н Карташов Петр Матвеевич, 
проживающий' в г. Томске, улица 
Октябрьская. 31. кв. 4. возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-кой Карташовой Татьяной Ива
новной. проживающей в г. Томске, 
Иркутский тракт, 5. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка 
г. Томска.
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